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Concretamente, más de 90 mil 
personas visitaron durante los 
cinco días la muestra ganadera y 

agroindustrial más grande del interior 
del país. Al mismo tiempo, se dio un 
crecimiento en cuanto a la cantidad de 
expositores y en la variedad de la oferta 
gastronómica.

El acto principal se desarrolló el 
sábado 2 de septiembre y contó con la 
presencia del Presidente de la Sociedad 
Rural, Heraldo Moyetta, demás auto-
ridades de la institución, el senador 
nacional Alfredo De Ángeli, el dipu-
tado nacional Carlos Gutiérrez, el mi-
nistro de Agricultura y Ganadería Ser-
gio Busso, el intendente Juan Manuel 
Llamosas, la rectora de la Universidad 
Nacional de Río Cuarto Marisa Rovera, 
la presidenta del Consejo Económico y 
Social Irma Ciani, el presidente de CRA 

Jorge Chemes, el presidente de CAR-
TEZ Patricio Kilmurray, entre otros 
funcionarios provinciales, municipales 
y gremialistas. 

Vale destacar el que el ministro 
Busso entregó un aporte a las autorida-
des de la Rural para la exposición y 18 
certificados de créditos a productores 
ganaderos que accederán a un financia-
miento del Estado para poder mejorar 
la genética de sus rodeos.

En su discurso inaugural, el Pre-
sidente de la Sociedad Rural Heral-
do Moyetta enfatizó: “Argentina es 
un país que puede. Si lo dejan, puede. 
Sólo necesita liberar esa fuerza conte-
nida. La población en su conjunto no 
ha tenido respuesta de los represen-
tantes que nos vienen gobernando por 
décadas”, y en ese sentido dijo que “la 
razón está en la insistencia de aplicar 

políticas fracasadas hasta el hartazgo, 
intentando avanzar a contramano”. 

Además,  se refirió al tiempo elec-
toral que estamos atravesando y mani-
festó: “Es hora que, a quienes les con-
fiamos el voto para conducir el destino 
del país, no les tengamos que pedir, 
sino exigir que caminen, que escuchen 
a la gente. En nuestro sector hace años 
que advertimos de las consecuencias 
que traerían las políticas que se han 
aplicado y lamentablemente no nos 
equivocamos: los índices de pobre-
za, inflación y deficiencias en todos 
los sectores hablan por sí solos. No 
hay posibilidad alguna de ser un país 
grande sino estamos todos compro-
metidos con el esfuerzo, la honestidad, 
sin individualismos pensando en una 
sociedad en su conjunto, en la empatía 
con los demás, por eso todos a los que 

MUESTRA AGROINDUSTRIAL

Más de 90 mil personas participaron de 
la 89° Expo Rural de Río Cuarto
Del 30 de agosto al 3 de septiembre se desarrolló la 89° Exposición Nacional Ganadera Comercial Industrial de la Rural de Río Cuarto 
y la 37ª Feria Nacional e Internacional de Artesanías. El acto central contó con la presencia de autoridades nacionales, provinciales y 
dirigentes de la ciudad.
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hoy nos toca una función, por pequeña 
que sea, debemos honrar a nuestros 
mayores por todo lo que nos dieron y 
brindarles a nuestros jóvenes las con-
diciones que necesitan para crecer en 
un país en serio”, completó Moyetta.

Por su parte, el Intendente Juan 
Manuel Llamosas destacó el vínculo 
permanente con la entidad ruralista y 
dijo que, una vez que cumpla su segun-
do mandato como Jefe Comunal, desde 
el lugar que le toque ocupar, seguirá 
defendiendo y trabajando por y para el 
campo, “ya que es el motor productivo 
de nuestro país”.

“Hace 8 años, jóvenes dirigentes 
tuvieron la apertura de permitir que, 
por primera vez, un intendente muni-
cipal hiciera uso de la palabra en esta 
Exposición. Eso significó mucho más 
que el uso de la palabra; significó el 
inicio de un camino de trabajo manco-
munado, juntos, ciudad, campo, Mu-
nicipio y Sociedad Rural, y eso segui-
rá así más allá de quien gobierne en 
el futuro, debido a que es una política 
de Estado que nos va a permitir salir 
adelante como ciudad”, afirmó Llamo-
sas durante su alocución.

El domingo 3, visitó y recorrió la 
muestra el Gobernador electo de Cór-
doba, Martin Llaryora. Además, se 
reunió con integrantes de la Mesa de 
Enlace donde ratificó las políticas que 
se vienen llevando adelante en Córdo-
ba con el sector agropecuario. “Estar
aquí es ratificar el compromi-
so con los sectores productivos. 
Esta visión que empezó José 
Manuel de la Sota, que continuó 

Juan Schiaretti. Esta visión del 
trabajo público-privado, esta vi-
sión de que para generar empleo 
el Estado provincial tiene que 
acompañar a las iniciativas pri-
vadas y que claramente el campo 
es el motor del crecimiento y el 
progreso”, destacó Llaryora. 

Además, Llaryora expresó: “He-
mos hablado con Juan Schiaretti, para 
continuar cuatro años más el fideico-
miso que permite hacer obras de in-
fraestructura para el campo, y vamos 
a estar trabajando también en conjun-
to con los consorcios camineros, y sa-
ben, como anunció el ministro (Busso), 
que va a haber una ampliación presu-
puestaria de 600 millones de pesos, 
porque claramente la inflación se ha 
comido también los recursos, y necesi-
tamos sostener los caminos y sostener 
el trabajo. Y de esa manera, con mejor 
infraestructura, también ayudamos a 
mejorar la producción”, enfatizó Llar-
yora.

Finalmente, el mandatario elec-
to se refirió a uno de los planteos más 
contundentes del campo: la quita de 
retenciones. “Ya veo todos los candi-
datos que hasta hace poco decían que 
iban a sacar las retenciones, que hoy 
ya empiezan a arrugar. Ya empiezan 
a explicar que no van a poder. El único 
que, si llega a presidente va a ir sacan-
do paulatinamente las retenciones, se 
llama Juan Schiaretti. Apenas suba a 
la presidencia, saca el 25% de las re-
tenciones. Entonces, ¿a quién tenemos 
que votar?”, expresó.

Expo Rural

Hubo, en paralelo, un sinnúmero 
de actividades que se desarrollaron du-
rante los cinco días:  Charlas, demos-
traciones y capacitaciones con diferen-
tes ejes y tópicos. 

Por su parte, el Presidente de la 
Rural se mostró satisfecho con el nivel 
de convocatoria logrado y dijo que eso 
tiene que ver con lo que se ofrece. “La
verdad es que el balance es excelente, 
el mejor. Pese al frío, la convocatoria 
fue amplia. Estamos hablando de más 
de 90 mil personas en estos cinco días. 
Esto tiene que ver con que venimos 
tratando de mostrar nuestra impron-
ta agropecuaria, pero también ro-
dearla de todo un paseo familiar que 
tiene que ver con las artesanías, las 
capacitaciones, las charlas, la cultura 
con lo gastronómico y creo que ese es 
el reflejo del público que hoy tenemos”, 
afirmó Heraldo Moyetta.

Por último, el dirigente ratificó el 
compromiso asumido y dijo que ya es-
tán pensando en qué se brindará el año 
que viene. “No tenemos que des-
cansar. Hay que brindar cada 
vez más cosas a la gente”, agregó 
Moyetta. 

Finalmente, la Comisión Direc-
tiva de la Rural confirmó que la Expo 
número 90 se realizará del 4 al 8 de 
septiembre de 2024, por lo que los 
preparativos ya están en marcha para 
superar el elevado nivel logrado en este 
2023.
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Por GUSTAVO ROMAN - Director Propietario

Hace pocas horas reapareció en las pantallas de TN el responsable de las políticas económicas que 
hicieron estallar por el aire las finanzas de nuestro país en el 2001. El padre de la bestia aberran-
te que configuró la peor historia desde nuestro regreso a la democracia: la convertibilidad, una 
política bimonetarista que arruino a nuestras economías regionales, nuestra industria nacional 

y nuestro tejido social, solo por mencionar algunos de sus daños.Increíblemente, en los principales medios 
de comunicación de la ciudad autónoma, reapareció el padre del fracaso de esas políticas, ponderando a 
quien promociona políticas bimonetaristas en la actualidad, Javier Milei. Su carácter intolerante y sus 
ojos claros, son comunes en ambos personajes. ¿Pero en qué otros aspectos coinciden ambos economis-
tas?Ambos renegaron de la educación pública y gratuita en nuestro país. Cavallo mando a lavar los platos 
a nuestros científicos. Y Milei califica de aberrante el acceso libre a la educación de los ciudadanos. Ambos 
además descalifican a las instituciones de la democracia. Y obviamente apuestan a la privatización de to-
dos aquellos servicios que presta el estado y que aspiran lleguen a manos de empresas privadas.Empresas 
multinacionales que defienden intereses foráneos, con financiamiento externo y que tienen la pretensión 
de demonizar a nuestro estado, para apoderarse de sus recursos y empresas con el fin de privatizarlas. 

No les importa a ellos los derechos de los habitantes del pueblo argentino a tener acceso a la salud 
pública, tampoco a la educación pública y gratuita, mucho menos los derechos adquiridos por las minorías 
sociales y nuestros pueblos originarios. En síntesis, no les importa lo que le sucede a ninguno de nosotros.

Quieren arrasar con los derechos laborales. La asistencia a los sectores sociales con mayores deman-
das, también están en el combo de la eliminación al considerarlos gasto público innecesario. No tienen una 
sola propuesta en favor de la gente y sus problemáticas cotidianas. 

Ejercen discursos de violencia e intolerancia. Se presentan como el combate a lo que denominan la 
casta política, y se rodean de los peores personajes del fracaso económico de la década del ´90 que colapso 
en el comienzo del siglo XXl. 

Milei miente de manera constante, con violencia gestual y verbal. Y con argumentos que no tienen 
sustento en ninguna esfera política, económica e institucional. El empresariado nacional  lo sabe. Los diri-
gentes políticos también. Y la gran mayoría de la sociedad es consciente de esta realidad.

Milei representa todo lo que hemos rechazado a lo largo de nuestra existencia profesional y también 
personal. Y mucho más aun cuando su compañera de fórmula Victoria Villarruel,  reivindica a quienes 
fueron los responsables de la peor persecución y masacre de una generación de nuestro país. Los militares 
cometieron un genocidio institucional en nuestro país. Y quien lo niegue o reivindique como tal, merece 
mi repudio y mi rechazo absoluto.

Ellos no tienen en su plataforma política ninguna propuesta en favor de los trabajadores, ni de los 
productores de nuestro país. Tampoco en favor de los mas necesitados. No tienen propuestas para los 
jóvenes y mucho menos para los jubilados. Para ellos todos son fracasados y el ha sido ungido como el 
salvador, de acuerdo a lo que le manifestó su perro muerto hace un lustro. 

Milei es un personaje con serios y severos problemas emocionales, lo que nos permite dudar de su 
sensatez. Habría que pedirle un diagnóstico al periodista Nelson Castro, que diagnostica a la distancia, 
cual es su parecer sobre los comportamientos públicos del candidato libertario.

El titulo de la nota indica en forma de interrogativo, sobre las palabras del ex ministro Domingo Ca-
vallo. Y nos referimos específicamente a su pedido a los dirigentes de Cambiemos, liderados por Patricia 
Bullrich, a quien le sugirió que no critiquen a Milei, porque en definitiva sus proyectos económicos son 
muy similares. 

Quizá la explicación la encontremos en que la Fundación Mediterránea en la figura de Carlos Melco-
nian es la responsable del proyecto económico de la líder cambiemista. ¿En que aspectos son similares?. 
¿En que ejes coinciden ambos proyectos?.

Lo real y concreto, es que Milei no representa ningún cambio. Se rodea de los peores fracasados de 
la historia reciente de nuestro país y es muy importante que todos pongamos la mirada en sus propuestas 
y menos en sus discursos para tik tok. Estamos hablando del futuro de nuestro país, no observando un 
reality show de poca monta con personajes desopilantes. 

Reflexionemos. 

¿Tiene razón Domingo Cavallo?
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Al respecto, el Jefe Comunal re-
marcó que los trabajos permi-
tirán descongestionar las rutas 

principales que pasan por el sector, 
como la 30 y la A005. Además, se hará 
más fluida la circulación vehicular y, en 
paralelo, se evitarán siniestros. Sobre 
el alcance de los trabajos, el Intendente 
señaló que los casi 700 metros de as-
falto están comprendidos entre la calle 
San Martín y la Ruta 30.

“Es importante dotar de una me-
jor conectividad a este sector estraté-
gico en el que hay muchos desarrollos 
urbanísticos”, agregó. Al mismo tiem-
po, Llamosas recordó que la con-
creción de los trabajos fue posi-
ble gracias a la articulación entre 
los sectores público y privado.

“Aquí ha habido un conjunto de 
esfuerzos. Eso permite seguir el ca-
mino que trazamos para que la obra 
pública llegué a cada barrio de la ciu-
dad”, aseguró el Intendente.

Finalmente, el mandatario local 
subrayó el hecho de que pronto Río 

Cuarto contará con una nueva circun-
valación, a partir de la decisión del Go-
bierno de Córdoba, lo que potenciará 
aún más esta zona de la ciudad.

Beneplácito entre los vecinos
Los vecinos se mostraron con-

formes con la obra de Palestina. Es el 
caso de Carolina Vasquetto, de Villa 
Golf, quien sostuvo que las condiciones 
han cambiado significativamente en el 
sector.

“Todo lo que sea desarrollo, es 
bienvenido. Vivo acá hace 23 años 
y era una calle muy peligrosa,
imposible de transitar y ahora la pa-
vimentación termina de comunicar el 
oeste con el resto de la ciudad”, afirmó 
la vecina.

Por su parte, Federico Boheler,
integrante del Club Uru Cure de Soles 
del Oeste, dijo que la pavimentación de 
Palestina es muy importante, ya que 
aporta seguridad tanto para el barrio 
como para los que frecuentan la insti-
tución.

A su turno, Claudio Leme, Pre-

sidente de la Asociación Vecinal Villa 
Golf Club, sostuvo que todos los veci-
nos están contentos con la obra que se 
hizo de manera conjunta entre el Mu-
nicipio e inversionistas privados.

“Era una obra muy requerida por 
los vecinos porque es una calle con 
mucha circulación. Por suerte se hizo 
realidad”, afirmó Leme.

El Secretario de Obras Públicas, 
Martín Cantoro, recordó que se es-
tán ejecutando más de 35 cuadras de 
cordón cuneta en Quintitas Golf y que 
hace unas semana se dejó habilitada 
la pavimentación de la colectora este, 
frente al Parque Ecológico Urbano.

Sobre el cordón cuneta, vale decir 
que es una obra de infraestructura que 
recorre el barrio de Norte a Sur, toman-
do como punto de referencia la Ruta 
30. Abarca las calles Perito More-
no, De las Postas, Islas Georgias, 
Comandante Balmaceda, Isla de 
los Estados, Leopoldo Lugones, 
Roma, Gobernador Guzmán, Is-
las Orcadas y Martín Fierro.

OBRAS

Quedó habilitada la pavimentación 
de calle Palestina
El intendente Juan Manuel Llamosas dejó habilitada la pavimentación de la calle Palestina, una obra clave que mejorará la conectividad 
vial en el oeste de la ciudad.
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En tanto, en lo que refiere a la 
colectora, es importante recordar que 
se trata de 400 metros de asfalto que 
parten de la salida de la Rotonda de 
A005 en su intersección con la Ruta 
30 del lado este y desde allí se extiende 
hacia el norte, hasta interceder con el 
pavimento que llega hasta el lago Villa 
Dalcar.

Impacto económico de la 
Exposición Rural

El Observatorio Turístico del Go-
bierno de Río Cuarto realizó el releva-
miento en el marco de la 89ª Exposi-
ción Nacional Ganadera Comercial 
Industrial y de Servicios de la Sociedad 
Rural. La información obtenida arrojó 
una ocupación hotelera del 85% y un 
impacto económico de 1800 millones 
de pesos. La medición fue establecida 
del 30 de agosto al 3 de septiembre.

En el documento se brindan di-
versos detalles sobre la procedencia 
de los visitantes, motivos de asistencia 
a la muestra, puntos de atracción del 
evento, cantidad de acompañantes, 
cantidad de días de asistencia, tipos de 
compras y gastos realizados en el lugar, 
cantidad de noches alojados y otras ac-
tividades realizadas.

Según el informe del relevamiento 
realizado por el Observatorio Turístico 
del Gobierno de Río Cuarto, el prome-
dio de turistas por día recibidos en la 
ciudad fue de 1700. El 93% procedían 
de Córdoba, el 2% de Buenos Aires, el 
1% de La Pampa, también de San Luis, 
Mendoza y Santiago del Estero.

El 68% se alojó por cuatro noches 
o más, el 17% una noche, el 9% durante 
dos noches y el 6% por tres noches. El 

79% de los visitantes manifestaron que 
recomendarían a otras personas visitar 
la Expo Rural.

Entre los motivos por los cuales 
visitaron la exposición fueron: 57% vi-
sitantes, 38% expositores, 4% relación 
de dependencia y 1% conferencista o 
disertante.

Red distribuidora de agua en el 
barrio Islas Malvinas

La obra de ampliación que 
permitirá llevar el servicio de 
agua a más de 20 familias de ese 
barrio de la ciudad, fue definida 
por los vecinos en el marco del 
Presupuesto Participativo.

Los directores del Ente Municipal 

de Obras Sanitarias (EMOS) Cristian 
Evangelista, Jorgelina Bucciarelli y Ra-
miro Congestre, junto a la Subsecreta-
ria de Participación Ciudadana Karin 
Bogni, recorrieron la obra de amplia-
ción de la red distribuidora de agua po-
table en el barrio Islas Malvinas.

Cabe remarcar que las tareas que 
se están llevando adelante en el lugar 
fueron definidas por los vecinos y ve-
cinas del sector en el marco del pro-
grama Presupuesto Participativo. Las 
obras permitirán llevar el servicio de 
agua a más de 20 familias de ese barrio 
de la ciudad, quienes hoy no cuentan 
con el vital elemento.

Los trabajos demandan una inver-
sión cercana a los 10 millones de pesos 
y la obra consiste en la instalación de 
700 metros de cañería más la ejecución 
de las conexiones domiciliarias de agua 
potable. “Estos trabajos también per-
mitirán mejorar el nivel de eficiencia 
de la red existente en el barrio. En este 
momento estamos en el último tramo 
de su ejecución. Tal como viene suce-
diendo en otros barrios el objetivo es 
mejorar la calidad de vida en los asen-
tamientos de la ciudad mediante el 
trabajo en equipo del Municipio y de 
la Provincia”, sostuvo Evangelista.

Finalmente, el funcionario remar-
có el plan de trabajo en el barrio Islas 
Malvinas, como otros proyectos que 
se llevan adelante desde el EMOS y el 
Gobierno Municipal, se enmarcan en 
los Objetivos de Desarrollo Sostenible 
postulados por la ONU, siendo su mi-
sión garantizar la accesibilidad al agua 
potable y al saneamiento para que Río 
Cuarto sea una ciudad más sostenible 
e inclusiva.
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Las actividades dieron inicio en 
horas de la mañana, con la colo-
cación de una Ofrenda Floral en 

la Tumba de María Rosso de Siccardi, 
quien fue pionera de las fiestas patro-
nales. Estuvieron presentes el Inten-
dente Franco Morra, junto al jefe mu-
nicipal electo, Oscar Flores. Además, 
acompañaron autoridades municipales 
y representantes de las instituciones de 
la localidad.

Luego, se dirigieron a la Plaza Ge-
neral San Martín, donde se procedió 
al izamiento de la Bandera Nacional. 
Para luego participar de la Misa por las 
autoridades e instituciones en la Parro-
quia Nuestra Señora de la Asunción.  
Apertura de los Festejos Patronales 
2022. A las 15 hs. Se realizó la Proce-
sión y la Misa en Honor a la Vírgen de 
la Asunción.

Posteriormente, realizaron el acto 
de la puesta en valor de la Plaza 
208 viviendas. La obra fue finan-
ciada por UNOPS (Oficina de las 
Naciones Unidas de Servicios 

para Proyectos) y la inversión supe-
ra los 40 millones de pesos. La Coope-
rativa de trabajo “Nuestra Señora de 
la Asunción Ltda” fue la encargada de 
llevar adelante las obras de refacción 
que se realizaron en tres etapas, cada 
una de las cuales fue supervisada por 
equipos de la UNOPS.

Cabe remarcar que el equipo de 
UNOPS en Argentina apoya proyectos 
considerados prioritarios para el país, 
centrándose en aquellos que refuerzan 
el cumplimiento de los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible.

Por su parte, Franco Morra
realizó su último discurso como inten-
dente en las Fiestas Patronales de la 
localidad: “Las Fiestas Patronales son 
un símbolo de unión en la localidad, 
que acompañando el crecimiento de la 
misma, se apropió de lo más lindo que 
un pueblo puede conservar: sus tradi-
ciones, su cultura, y su legado”.

“Conseguimos el aval del Minis-
terio de Obras Públicas de la Nación 
para poder intervenir una plaza en el 

centro y nuestro principal justificativo 
en esa plaza de scout era la relación di-
recta con todos los niños de una comu-
nidad educativa cercana y un barrio 
que nos plantea esa necesidad. Ese día 
en Buenos Aires, delante de Martín 
Gill y su equipo, no podía como inten-
dente no llevar una necesidad que era 
más imperiosa que era la de interve-
nir esta plaza. Cuando asumimos la 
gestión conceptualizamos un modelo 
de trabajo, lo compartimos con los ve-
cinos y escribimos juntos una agenda. 
Cuando decimos que uno de los ejes de 
trabajo era humanizar la obra pública 
era esto: poder poner en valor los es-
pacios de uso común.”, destacó Morra. 

En tanto, Monica Ruiz, respon-
sable de la Cooperativa de Trabajo 
Nuestra Señora de la Asunción  ex-
presó: “Queremos hacer un reconoci-
miento al Intendente Franco Morra, a 
UNOPS por confiar en nosotras para 
hacer frente este proyecto tan impor-
tante. Nada más ni nada menos que 
la renovación de unas de las plazas 

GENERAL DEHEZA

Se inauguró la Plaza 208 viviendas en 
el marco de las Fiestas Patronales
La ciudad de General Deheza celebró sus Fiestas Patronales en honor a la Virgen de la Asunción. En ese marco, se realizaron diferentes 
actividades y se realizó un acto de puesta en valor de la Plaza 208 Viviendas.
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más grandes de la ciudad. Gracias al 
equipo de profesionales, técnicos, ad-
ministrativos y de recursos sociales. 
Gracias a los más de 60 proveedores 
de la ciudad y la región”. 

Las actividades por las Fiestas Pa-
tronales se extienden durante todo el 
mes de agosto y septiembre del corrien-
te año, con diferentes presentaciones 
musicales, shows, y eventos para toda 
la comunidad.

Franco Morra disertó en el 
Congreso de Coninagro

El Intendente Franco Morra, 
participó de la Mesa de Juventudes 
del Congreso de Coninagro en Buenos 
Aires donde compartió con jóvenes de 
todo el país su experiencia política e 
institucional. Además, estuvo presente 
en la Primera Exposición de Parques 
Industriales, evento de carácter inter-
nacional, que se desarrolló en el pre-
dio de la Sociedad Rural.

Desde el año 2007, la Mesa de Ju-
ventudes de CONINAGRO, organiza 

su Congreso Anual, el cual abarca te-
máticas relacionadas con el rol de los 
jóvenes en el cooperativismo, las eco-
nomías regionales, la política y la inno-
vación. Es un espacio donde jóvenes de 
todo el país se reúnen para capacitarse 
e intercambiar experiencias, y así po-
der replicar el conocimiento adquirido 
en las distintas comunidades.

En ese marco, el Intendente Fran-
co Morra, fue invitado para disertar en 
la Bolsa de Cereales de Buenos Aires, 
en CABA. Allí expuso sobre su expe-
riencia política e institucional. En este 
sentido, Morra destacó sus vivencias 
en la vida política, “comenzando con la 
tarea de secretario de Gobierno a los 22 
años y luego subiendo a la intendencia 
con 26”. “En General Deheza proble-
mas tenemos como todos, no es una 
isla, pero se puede llevar adelante y 
hace falta poder de decisión. Poder en 
el buen sentido utilizado que transfor-
ma. Obviamente que con consensos, 
con el apoyo unánime del Concejo De-
liberante, y con todos los mecanismos 
institucionales”.

En su mensaje a los jóvenes, el 
mandatario expresó: “Le diría que sí 
a involucrarse por unos años en la 
actividad pública. Para mí fue funda-
mental la generación de equipos de 
este transcurrir de la participación 
ciudadana y el tomar la posta con tan 
escasos años.  Si uno está convencido, 
no importa la edad que tenga. Si tene-
mos la empatía y la altura para poder 
escuchar, sentarse a aprender, eso es 
un buen mecanismo para crear una 
participación y una articulación entre 
lo público y lo privado”. 

Exposición de Parques 
Industriales

Por otro lado, Morra participó en 
el predio de la Sociedad Rural de Bue-
nos Aires de la Primera Exposición de 
Parques Industriales, evento de ca-
rácter internacional, que contó con la 
presencia de más de 30 parques nacio-
nales y centenares de empresas de dis-
tintos puntos del país.

Allí estuvo presente en la exposi-
ción en conjunto con el 4° Congreso de 
Parques Industriales, el que contó con 
disertaciones en donde General Dehe-
za, pudo mostrar una de sus marcas 
más importantes, el Parque Industrial 
“Adrián P. Urquía”. De la misma parti-
cipó también el Gobernador de la pro-
vincia, Juan Schiaretti, quien expuso 
sobre “La Política Pública Cordobesa 
en los Parques Industriales”. El man-
datario destacó la importancia de los 
parques industriales gracias a «la in-
fraestructura necesaria, la voluntad 
colectiva, el trabajo conjunto y de arti-
culación entre el sector público y pri-
vado para el desarrollo territorial y el 
crecimiento productivo».

En su agenda en Capital Federal, 
Morra visitó el Ministerio de Obras 
Públicas, la Dirección Nacional de In-
fraestructura, el ENHOSA, junto al Se-
cretario de Obras y Servicios Públicos, 
Ing. Juan José Giraudo y la Secretaria 
de Gobierno, Vanina Contreras y la Ge-
rente del Parque Industrial, Sra. Caro-
lina Filippi.
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GENERAL DEHEZA

Con gran expectativa, el Centro
de Gestión Ambiental Villa 
María- Villa Nueva abrió sus 

puertas para dar paso a una de las 
obras más importantes en materia de 
sustentabilidad, infraestructura e inno-
vación llevadas adelante en la ciudad.

Las autoridades descubrieron la 
placa alusiva que recuerda la fecha de 
inauguración del Centro, y presencia-
ron la puesta en marcha de una de las 
principales maquinarias para la sepa-
ración y clasificación de residuos secos: 
la cinta clasificadora.

Tras la proyección de un audio-
visual que plasmó el antes y después 
del espacio, Cabandié expresó: “Esta

gestión deja un legado que marca una 
real diferencia, porque se trata de una 
obra a la que se le ha puesto el corazón 
desde sus inicios. Esto ha sido posi-
ble debido a la reciprocidad en-
tre Nación, Provincia y munici-
pio, que hemos trabajado a la par de 
las cooperativas y recicladores para 
hoy materializar este sueño”, indicó.

Al tomar la palabra, Gill señaló: 
“Este predio que durante décadas 
acumuló residuos, hoy se trans-
forma en un Parque Ambiental 
modelo para toda la Argentina,
lo que depara un futuro enorme para 
nuestra ciudad en materia ambiental”.
En este sentido, destacó el “enorme es-

fuerzo económico por parte del Esta-
do nacional y el acompañamiento del 
Banco Interamericano de Desarrollo 
que generó el financiamiento necesa-
rio para hacer este proyecto posible”.

También brindó su testimonio la 
presidenta de la Cooperativa 7 de Fe-
brero, Marcela Durán, quien agrade-
ció la existencia de un Estado nacional 
y local presente “que hace posible mejo-
rar las condiciones de los trabajadores 
y trabajadoras”, mediante el proyecto 
que dotará de mejores herramientas y 
condiciones a los empleados, como así 
también espacios de descanso y edu-
cativos para la contención de sus hijos 
mientras transcurre la jornada laboral.

VILLA MARÍA

Cabandié y Gill inauguraron el 
Centro de Gestión Ambiental
En un acto que tuvo lugar en el predio donde se erige el megaproyecto, el ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible de la Nación, Juan 
Cabandié, y el intendente Martín Gill, dejaron oficialmente inaugurada la intervención que marca un antes y un después en la historia 
ambiental, posicionando al conglomerado como modelo en el tratamiento de residuos del país.
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En cuanto al diseño del Centro de 
Gestión Ambiental, cabe recordar que 
el proyecto original fue genera-
do por el municipio a través de la 
Secretaría de Ambiente, Obras y 
Servicios Públicos, y luego enri-
quecido en un trabajo conjunto 
con la cartera nacional. La firma 
Milicic S.A. resultó adjudicataria para 
la construcción y también para la ope-
ratividad inicial del sector de residuos 
sólidos, mientras que el municipio lle-
vará adelante la separación y clasifica-
ción en las distintas plantas.

En cuanto a recursos, el Centro 
cuenta con la mayor inversión en equi-
pos realizada a lo largo de toda la histo-
ria de la ciudad. Entre ellas, se destacan 
tractores, retroexcavadoras, topadoras, 
minicargadoras, tanques para recupe-
ración de lixiviados, entre otras.

Además, posee una planta de lixi-
viados que permitirá el tratamiento y 
recuperación de líquidos provenientes 
de residuos, siendo la primera de esta 
tecnología en el país y Latinoamérica. 
Así, mediante ósmosis inversa, se po-
sibilitará recuperar grandes cantidades 
de agua y utilizarla para el riego del 
predio.

De esta manera, la recuperación 
y tratamiento de residuos sólidos ur-
banos se potenciará, apostando de esa 
manera al funcionamiento de una eco-
nomía circular y a la disminución de la 
contaminación, ya que la disposición 
final en enterramiento será reducida 
considerablemente.

Sergio Massa en Villa María

Sergio Massa arribó a la región 
para encabezar el lanzamiento de li-
citación para la obra de reversión del 
Gasoducto Norte en el tramo Tío Pu-
jio - La Carlota. A la par del intendente 
Martín Gill y la jefa comunal de la loca-
lidad vecina, Nancy Schiavi, el ministro 
nacional brindó detalles sobre la inter-
vención que apunta a alcanzar una ma-
yor soberanía energética y que cuenta 
con financiamiento de la Corporación 
Andina de Fomento (CAF).

Durante el acto que tuvo lugar en 
el obrador ubicado junto a la planta 
compresora Tío Pujio de TGN, Massa

señaló: “Hoy nos encontramos en 
el interior del interior de Córdo-
ba, porque es donde nació este 
proyecto, y el lugar que debido 
a su infraestructura nos permi-
te planificar una intervención de 
esta magnitud”. Además, indicó que 
“se trata de obras que requieren gran 
esfuerzo y decisión política” al mismo 
tiempo que resaltó el “compromiso con 
el futuro del país” que significa el pro-
yecto.

“Desde hace muchos años Argen-
tina importa gas de Bolivia, recurso que 
hasta entonces pagábamos en dólares; 
y a partir de esta obra tendremos la po-
sibilidad de traer al norte y al centro 
del país nuestro propio gas”, aseguró 
el candidato nacional. “Así, lograremos 
no sólo abaratar costos, sino también 
fomentar el trabajo y la mano de obra 
de argentinos y argentinas”, apuntó. 

En este orden, destacó que la in-
tervención representará “más oportu-
nidades para los argentinos, mayor 
independencia y soberanía energéti-
ca”. Con gran énfasis, concluyó: “Lo
que se viene para la Argentina es el de-
sarrollo de un país federal en la suma 
de capital y trabajo”.

En el predio donde se llevó adelan-
te el acto, estuvo presente el secretario 
de Biocombustibles y Energías Reno-

vables de Córdoba, Sergio Mansur, 
legisladores nacionales y provinciales, 
intendentes, empresarios y represen-
tantes gremiales.

Tras concluir el acto, las autorida-
des se dirigieron a la obra de Circunva-
lación, precisamente al puente que se 
erige sobre ruta nacional 9.

En cuanto al proyecto presentado, 
prevé llevarse adelante en tres 
etapas, una de las cuales es la cons-
trucción del tendido de 123 kilómetros 
entre Tío Pujio y La Carlota. Las restan-
tes son la ampliación de 62 kilómetros 
del Gasoducto Norte y la reversión del 
sentido de inyección de gas en las plan-
tas compresoras de Ferreyra y Deán 
Funes, Lavalle (Santiago del Estero) y 
Lumbreras (Salta).

La obra de reversión permi-
tirá llevar el gas de Vaca Muerta 
a las industrias de Salta, Tucu-
mán y Catamarca, abastecer el 
desarrollo minero y reducir las 
importaciones de gas, lo que im-
plica un ahorro anual de casi 2 
mil millones de dólares. Entre sus 
ventajas para la economía nacional, 
destacan que bajará el costo de la gene-
ración eléctrica e industrial en el norte 
argentino, y que permitirá exportar ha-
cia Bolivia, el norte de Chile y el centro 
de Brasil.
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VILLA HUIDOBRO

Este 1 de septiembre, Villa Huido-
bro vivió un momento histórico. 
63 años después quedó operativa 

la interconexión del servicio de energía 
con EPEC. De esta manera, Villa Hui-
dobro se abastece desde la estación 
transformadora Huinca Renancó y po-
drá elevar su nivel de tensión a 33 Kv, 
mejorando su calidad de servicio de 
energía eléctrica.  Hasta el momen-
to, era la única localidad del sur 
de Córdoba que recibía electrici-
dad desde otra provincia, en este 
caso de la línea Realicó-Fortuna 
que llega desde la provincia de 
La Pampa. La inversión por par-
te del Gobierno provincial superó 
los 1.000 millones de pesos. 

En el acto estuvieron presentes el 
intendente, Silvio Quiroga, miembros 
del Concejo Deliberante e integrantes 
del gabinete de gobierno, el Legislador 

departamental, Ricardo Zorrilla, en 
representación del Ministerio de Servi-
cios Públicos, el Ing. Ezequiel Turletto 
y el presidente de la Cooperativa de Vi-
lla Huidobro, Matías Sastre. 

Las tareas se financiaron con in-
versión provincial y fueron ejecutadas 
por operarios de las cooperativas de Vi-
lla Huidobro y Huinca Renancó. Desde 
el 19 de julio de 1959 los servicios de 
energía eléctrica estaban a cargo de la 
Cooperativa de Electricidad y Servicios 
Públicos de Villa Huidobro. Ahora, la 
Cooperativa será la responsable de la 
operación y mantenimiento de esta 
infraestructura. De esta manera, esta 
localidad del sur provincial dejará de 
alimentarse de la línea Realicó-Fortu-
na que llega desde la provincia de La 
Pampa y comenzará a recibir, a través 
de la cooperativa, servicio eléctrico de 
EPEC.

En representación del Ministe-
rio de Servicios Públicos, el ingeniero 
Ezequiel Turletto dijo: “Estamos
muy felices por este hito donde Hui-
dobro se interconecta a la línea pro-
vincial”. El funcionario a cargo de la 
dirección de Planeamiento, Ejecución 
y Gerenciamiento de Obras valoró 
“el aporte que hacen las cooperativas 
para que los pueblos tengan servicios 
de calidad. Venimos de una pandemia 
donde lo único que podíamos hacer 
era estar frente a una computadora y 
comunicarnos por internet con otras 
personas gracias a la fibra óptica, a la 
energía y a los servicios públicos que 
las cooperativas brindan en su totali-
dad en la provincia de Córdoba”. 

Por su parte, el Intendente Sil-
vio Quiroga destacó: “Esta obra se 
trata de una reivindicación históri-
ca. 63 años después vemos que EPEC 

Se inauguró la interconexión con EPEC
Después de 63 años, la Cooperativa Eléctrica y Servicios Públicos de Villa Huidobro se incorporó al sistema de distribución de EPEC. Este 
1 de septiembre, quedó operativa la interconexión del servicio de energía y la localidad se abastecerá de energía cordobesa. Hasta el 
momento, la energía provenía de la línea Realicó-Fortuna de La Pampa. La inversión por parte del Gobierno provincial superó los 1.000 
millones de pesos.
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nuevamente se hace presente aquí y 
en la oportunidad con la conexión de 
corriente alterna, a través de una nue-
va línea de alta tensión. Estoy muy 
agradecido a nuestro gobernador por 
esta obra. Córdoba no termina en Río 
Tercero o Río Cuarto, sino que termi-
na en Villa Huidobro por obras como 
estas. Esto es la presencia del Estado 
haciendo a la integración de esta zona 
y con una reparación histórica”.

“Esta obra de interconexión con 
EPEC, que supera los 1.000 millones 
de pesos de inversión, si no fuera por 
la presencia del Estado no sería posi-
ble. Por eso, quiero elevar en nombre 
de la comunidad de Villa Huidobro, mi 
gratitud al Gobierno provincial por 
estas obras que hacen al bienestar de 
todos”, expresó Quiroga.

En tantpo, el Presidente de la Coo-
perativa Eléctrica, Matías Sastre ex-
presó: “Hoy nace una nueva alianza 
con las autoridades provinciales para 
promover el desarrollo de la última 
localidad del sur en lo que se refiere a 
energía. Después de 63 años volvemos 
a tener relación con la Epec, ya que en 
1960 la empresa le entregaba a la re-
cientemente constituida Cooperativa 
los motores para comenzar a prestar 
el servicio eléctrico”. 

Además, Sastre destacó: “Duran-
te largos años fuimos la única Coope-
rativa de Córdoba que recibe energía 
de otra provincia, asumiendo los cos-
tos de construcción, mantenimiento de 
una línea de 27 km. sobre camino ru-
ral. Ahora comienza una nueva etapa, 
asegurando el servicio de una nueva 
línea en 33 con doble alimentación. 
La nueva línea mejorará el nivel de 
tensión, disminuirá gastos de mante-
nimiento. Estamos cerrando una eta-
pa que por años nos vinculó con La 
Pampa con una línea realizada por la 
propia Cooperativa. Esta vieja línea 
quedará como reserva, esto nos da 
una seguridad muy importante. En un 
futuro la vamos disponer para mejo-
rar la electrificación rural”.

Obra histórica

Para concretar este hito, en 2015 
se renovó el diálogo con el estado cor-
dobés y unos años después Epec adju-
dicó la obra del tendido eléctrico entre 
Huinca Renancó y Villa Huidobro. En 

2022, la cooperativa de Villa Huidobro 
firmó un convenio con Epec para efec-
tivizar la energización de esta línea y 
culminar las obras que finalmente per-
miten ahora la interconexión con Epec. 
La cooperativa será la responsable del 
mantenimiento.

En números, el Ministerio de 
Servicios Públicos de Córdoba in-
virtió cerca de 1.000 millones de 
pesos en el despliegue de la línea, 
la actualización de la subestación 
de Huinca Renancó, la instala-
ción del equipamiento en Huido-
bro y otras obras secundarias.

En cuanto a los beneficios, desde 
la cooperativa señalan que habrá una 
notable mejora en la calidad del ser-
vicio, con menor pérdida de energía, 
mayor estabilidad del suministro, re-
ducción de los tiempos de interrupción 
y de costos de mantenimiento. “Esto 
tendrá un impacto económico positivo 
para la cooperativa y sus asociados”, 
destacó el presidente.

Participaron de la inauguración, 
además de Turletto, el legislador Ricar-
do Zorrilla, el intendente local Silvio 
Quiroga, el coordinador de Face Cór-
doba Guillermo Oviedo, trabajadores 
de la cooperativa y referentes de insti-
tuciones locales.

Obra de pavimentación

El Intendente Silvio Quiro-

ga comunicó que se encuentra 
en su etapa final la obra de pavi-
mentación de la ruta provincial 
que conecta la localidad de Villa 
Huidobro con la Ruta Nacional 
N°188 en cercanías de Rancul, La 
Pampa.  Resta la pavimentación 
de 4 km y se estima que en tres 
meses finalice la obra. 

“Una obra que desde hace mucho 
tiempo la venimos esperando, siempre 
digo que desde el año 1971, según la 
gente del pueblo, se viene anuncian-
do. Pasaron elecciones y gobiernos 
y nada. Esta gestión que encabeza 
Juan Schiaretti un día nos dijo que 
iba a hacer la ruta y ahora vemos eso 
realidad. Estamos muy contentos con 
eso”, expresó el Intendente Silvio Qui-
roga. Además, agregó que “tenemos 
la promesa pública del Goberna-
dor electo, Martín Llaryora, de 
concretar la obra a Buena Espe-
ranza San Luis. Lo vamos hacer 
porque este modelo de gestión 
siempre que promete cumple y 
nunca le han mentido a la gente”. 

La ruta que uniría a Villa Hui-
dobro con Buena Esperanza, San 
Luis, se trata del tramo que compren-
de la Ruta provincial N°26 hasta la 
Ruta de San Luis N°12 que conecta con 
la localidad puntana. El proyecto se 
ejecutará en etapas: la primera impli-
caría la construcción de pavimento en 
un tramo de entre 15 y 20 km.
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El actual intendente de Río Terce-
ro, Marcos Ferrer, fue reelegido 
por amplio margen en los comi-

cios municipales que se celebraron en 
la ciudad del departamento Tercero 
Arriba.

En segundo lugar, se ubicó  Nico-
lás Rodríguez (Nuevas ideas), con el 
27,51%. Con casi 13% completó el podio 
el peronista José María  López (Unidos 
por Río Tercero). Luego se ubicaron 
María Luisa Luconi (Cuidarte) y Angel 
Arri (UCEDÉ).

En el búnker del intendente ree-
lecto, estuvieron presentes los dirigen-
tes políticos, Rodrigo de Loredo, Emi-
liano Yacobitti y Daniel Angelici.

“Hoy nos toca festejar a nosotros. 
A Juntos por el Cambio le hacía 
falta romper la racha. Es una bue-
na noticia”, comentó el intendente ree-
lecto desde el búnker de Juntos por el 
Cambio.

Por su parte, Rodrigo de Loredo, 
agregó: “Es un alivio muy grande, ve-
níamos de un par de derrotas grandes. 
Es una gestión extraordinaria, 
se premió un equipo, se premió una 
gestión. Es un alivio, un orgullo y un 
honor. Marcos va a ser una figura que 
de mucho para hablar en el resto de la 
provincia de Córdoba”.

Además de intendente, se eligie-
ron 11 concejales y tres miembros del 
Tribunal de Cuentas mediante el siste-

ma de Boleta Única de Sufragio (BUS), 
que consiste en un solo papel con toda 
la oferta electoral y se tilda la prefe-

rencia con una lapicera.

Baja participación

Por otro lado, se destaca el
bajo nivel de participación en las 
elecciones, marcando el menor 
porcentaje  en 40 años, desde 
1983, en una elección municipal. 
Solo el 64% de los inscritos emitió 
su voto.

ELECCIONES 2023

En Río Tercero, Marcos Ferrer 
logró su reelección
Con el 49,61% de los votos, el actual intendente de Río Tercero, Marcos Ferrer, fue reelegido en los comicios municipales que se celebraron 
en la ciudad del departamento Tercero Arriba.
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Ferrer entregó certificados a 
egresados de los cursos de la 

Universidad Popular
El Intendente Marcos Ferrer par-

ticipó de la entrega de certificados de 
los cursos dictados a través de la Uni-
versidad Popular, los cuales cuentan 
con la certificación de la Universidad 
Nacional de Córdoba. En total 268 rio-
tercerenses recibieron su diploma.

En la ciudad de Río Tercero se 
realizó la entrega de certificados de los 
cursos dictados a través de la Universi-
dad Popular. El intendente Marcos Fe-
rrer encabezó el acto protocolar.  Tam-
bién estuvieron presentes en el acto de 
colación, el Rector de la Universidad 
Nacional de Córdoba John Boretto, 
el Secretario de Extensión Áulica de 
la Universidad Nacional de Córdoba 
Conrado Storani, la Directora de Edu-
cación Carolina Goñi y el Secretario de 
Economía Raúl Bertalot.

En total 268 riotercerenses re-
cibieron su diploma, el cual acredita 
su participación y la adquisición de 
conocimientos que podrán aplicar en 
cada uno de los campos en los que se 
capacitaron. Los cursos dictados como 
parte de esta iniciativa fueron, Poda y 
Mantenimiento de Arbolado, Soldadu-
ra, Cuadros Vivos, Iniciación a Nuevas 
Tecnologías para Adultos Mayores, Re-
postería, Huerta en Casa (Temporada 
Otoño/Invierno), Reparación de Com-
putadoras y por último el de Jardinería 
y Floricultura.

“A través de este trabajo articula-
do se ratifica el compromiso de seguir 
acercando más y mejores oportunida-
des educativas, con el fin de que más 
riotercerenses puedan finalizar su for-
mación profesional y capacitarse en 
oficios, haciendo realidad sus metas 
personales y teniendo la oportunidad 

de mejorar su desempeño laboral.”, 
indicó Ferrer.

Obra de cloacas en el barrio 
Aeronáutico

La Municipalidad compartió los 
avances en las tareas para concretar la 
obra de cloacas en Barrio Aeronáutico. 
Este proyecto se ejeucta junto a la Coo-
perativa de Obras y Servicios Públicos 
de la localidad con el fin de abastecer 
con este importante servicio a más rio-
tercerenses.

En este sector de la ciudad se es-
tán realizando las excavaciones para la 
posterior colocación de cañerías que 
permitirán ejecutar las conexiones do-
miciliarias.

Este proyecto también contem-
pla la construcción de dos estaciones 
de bombeo para beneficiar a todos los 
vecinos del sector este de la ciudad. Al 
finalizarla, se podrán hacer un total de 
195 conexiones domiciliarias en una 
extensión de 4292 metros lineales.

Avanza la pavimentación en 
Barrio Cabero

Desde la Municipalidad informa-
ron que el tramo en el que se está tra-
bajando, abarca desde Av. H. Yrigoyen 
hasta 2 de Abril, donde se está levan-
tando el asfalto en mal estado y próxi-
mamente se nivelará el terreno.

Continuando con lo establecido 
por el Intendente Marcos Ferrer, el 
municipio avanza en la pavimentación 
de Calle Carlos Vega y Juan C. Dávalos 
en Barrio Cabero. Serán 12 cuadras las 
que contarán con esta obra de infraes-
tructura, la cual en total beneficiará a 
vecinos del sector y a quienes transitan 
diariamente.

“Con esta nueva intervención, se 
mejorarán varios aspectos de la vida 
cotidiana de los riotercerenses, logran-
do así cumplir con el pedido de cada 
uno de ellos”, destacaron desde la Mu-
nicipalidad.
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En la última visita del Gobernador 
Juan Schiaretti, desde el muni-
cipio anunciaron la obra de gas 

natural para los barrios: Carmencita, 
Juan Cinotto y La Calera. La misma 
dará inicio con la llegada del material 
necesario para realizarla.

“Estamos convencidos de que más 
servicios es más calidad de vida para 
nuestros vecinos y vecinas. Es más 
progreso, es más desarrollo y es más 
futuro para nuestros jóvenes”, expre-
saron desde la Municipalidad en redes 
sociales.

Con La Ribera Televisión visi-
tamos la localidad y dialogamos con 
su intendente, Franco Suárez, quien 
brindó detalles de la obra de gas na-
tural que incluye a barrios periféricos 
de la localidad. Obra que se extenderá 
en el pueblo hasta alcanzar finalmente 

la totalidad del mismo. “En los próxi-
mos días comenzará una obra que 
venimos trabajando desde el año pa-
sado, primero con los vecinos de los 
tres barrios, quienes nos trasladaron 
la inquietud y decidimos a partir de 
allí comenzar con los trabajos admi-
nistrativos. Finalmente el Concejo 
Deliberante  aprobó la ordenanza y 
cuando nos visitó el gobernador Juan 
Schiaretti, se comprometió a reali-
zar la obra. Para fines de septiembre 
la obra tiene que iniciar y en un plazo 
total de 5 meses estará finalizada”.

“Son barrios que van quedando, 
desde el municipio hace tiempo que 
no se llevan adelante obras de gas. 
Se realizaban desde las empresas en 
acuerdos con los privados y hay  zo-
nas donde se les hace muy dificil al 
los vecinos acceder a las condiciones 

de financiación de las empresas. En 
este caso, la provincia nos permite fi-
nanciar la obra en 48 cuotas, de 
esta manera es más accesible para los 
vecinos. Una vez que hayamos finali-
zado la obra,  la idea es continuar con 
el resto de los barrios que nos faltan, 
como los del sector este de la localidad, 
concretamente en los barrios: Alto 
Alegre y Pueblo Nuevo”, manifestó 
Suárez.

Por otra parte destacó que conti-
núan las conversaciones con Martín
Llaryora respecto de la conecti-
vidad “Desde el año pasado mante-
nemos el diálogo con Martín. Se da 
también en el contexto de que Sam-
pacho ingresó en uno de los trazados 
que tenía el Gobierno Provincial, para 
realizar un Nodo de la red digital y el 
Gobernador electo no solo nos comu-

SAMPACHO

Comienzan las obras de gas natural 
en distintos barrios
Desde la Municipalidad informaron que llegaron a la localidad, los materiales para comenzar con las obras de instalación de gas natural, 
en los barrios Carmencita, Juan Cinotto y La Calera.



Septiembre 2023 17Región

Seguinos...

La Ribera

nica esto, también está comprometido 
con la continuación de la instalación 
de gas natural.” 

Se entregaron certificados del 
curso de lengua de señas

La Municipalidad de Sampacho 
concluyó el curso de Lenguaje de Se-
ñas, con la realización de entrega de 
certificados en las instalaciones del 
Instituto Superior Juan Cinotto.

Durante poco más de tres meses, 
los participantes se han sumergido en 
el aprendizaje de la Lengua de Señas, 
adquiriendo habilidades y conocimien-
tos fundamentales para la comunica-
ción efectiva con personas sordas y con 
discapacidad auditiva.

“Agradecemos especialmente al 
Instituto Juan Cinotto y a su direc-
tora Magalí Salis; a los docentes y 
al equipo involucrado en el dictado de 
este curso, así como a todos los estu-
diantes que se comprometieron con el 
proceso de aprendizaje”, expresaron 
desde la Municipalidad.

Próximamente comenzará la se-
gunda etapa del curso que se dicta en 
el marco de la Universidad Popular de 
Sampacho.

Puesta en marcha de reguladores 
de tensión en la Estación 

Transformadora

En nuestro recorrido habitual por 
las localidades del sur de la Provincia de 
Córdoba, visitamos la Cooperativa de 
Servicios Públicos de Sampacho, para 
conocer en detalle la puesta en marcha 
de 3 nuevos reguladores de tensión en 
la estación transformadora de distri-
bución eléctrica de la localidad. El pro-
yecto se ejecutó a través de un conve-
nio con el Gobierno provincial, y bajo la 
supervisión de EPEC. De esta manera, 
COOPSAM dejó inaugurado el pasado 
20 de agosto las terminales que garan-
tizarán un mejor servicio para todos los 
usuarios de Sampacho y de la zona, que 
se abastecen de la energía eléctrica de 
la localidad.

Dialogamos con su Gerente 
Jonás Mora, para conocer en de-
talle la puesta en marcha de los 
nuevos reguladores de tensión: 
“se instalaron los reguladores de ten-
sión en la estación transformadora, 

realmente es un viejo anhelo de esta 
cooperativa el poder contar con este 
tipo de tecnología en nuestra plan-
ta. Sin dudas es un gran avance, que 
no beneficia solamente a la localidad 
de Sampacho, también otorga un be-
neficio para las localidades de Suco,
Chaján, la zona rural y Achiras, que 
reciben energía desde la estación 
transformadora de Sampacho.”

Además, expresó que “tener una 
estación transformadora con regula-
dores es muy importante, ya que esta-
mos hablando de calidad de servicio, 
los reguladores absorben todo tipo de 
variación que se emite y de esta mane-
ra podemos contar con una energía 
regulada, esto se nota  mucho en los 
períodos de mayor consumo, como 
puede ser en el verano”

Con respecto a la articulación 
que llevan adelante con el Gobierno
Provincial, Jonas Mora destacó 
el trabajo realizado desde hace 
tiempo: “venimos trabajando muy 
fuerte con Germán Carranza y
Maximiliano Centurión de la De-
legación Río Cuarto, quienes tienen 
un gran compromiso con nuestra coo-
peraativa. Este trabajo en conjunto 

permite que se logren estos acuerdos 
que sin el aporte de la provincia, no 
sería posible llevar adelante”.

Por otra parte, se refirió a la in-
versión realizada en cuanto a los ge-
neradores: “el convenio consistió en un 
trabajo conjunto en el cual la provin-
cia aportó los reguladores, con todas 
las conexiones de la obra y la localidad 
aportó la obra de infraestructura civil 
y la estructura de los pórticos”. 

Por último describió el funcio-
namiento general de la entidad en la 
actualidad “es importante remarcar 
que el servicio de energía afecta al 
resto de los servicios que brindamos 
desde la cooperativa. Ahora se puso en 
marcha un generador de energía de 
173 kw que abastece a las bombas de 
agua para que puedan aprovisionar 
a las cisternas y el agua llegue a toda 
la localidad, por otro lado seguimos 
avanzando en lo que refiere al servicio 
de internet con el desarrollo de la fibra 
óptica, así como de promociones para 
nuevos asociados, ya que en el contex-
to actual es dificil poder contar con la 
red de internet y se trata de un recurso 
necesario para toda la ciudadanía”. 
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El Intendente Roberto Casari se 
reunió con la Secretaria de Ex-
tensión de la Universidad Nacio-

nal de Córdoba, la Facultad de Cien-
cias Agropecuarias de la institución y 
representantes de la ONU Argentina 
para trazar nuevas propuestas para la 
localidad que se brindarán a través de 
la Universidad Popular.

Esta propuesta representa una 
nueva acción extensionista para poten-
ciar el entramado productivo regional 
y también aportar ideas para repensar 
lógicas y modelos productivos desde 
los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

El Intendente asistió junto a la 
Secretaria de Salud Pública y Desa-
rrollo Social, Lic. Ana María Paredes, 

el Director de Cultura, Prof. Carlos A. 
Boaglio, y la Coordinadora del Área de 
Educación, María Eugenia Viscardi. 
Participaron el Secretario de Extensión 
de la UNC, Conrado Storani, el Decano 
de la Facultad de Ciencias Agropecua-
rias, Jorge Dutto, el Coordinador del 
Área de Desarrollo Territorial y Forma-
ción para el Trabajo de la Sec. de Ex-
tensión, Francisco Berzal, y el Coordi-
nador de las Universidades Populares, 
Región Sur, Alejandro Miraglia.

La SeNAF realizó actividades en 
la localidad

A los fines de fortalecer el traba-
jo en territorio, la Secretaría de Niñez, 

Adolescencia y Familia (SeNAF) viene 
realizando una serie de actividades en 
distintos puntos del interior provincial. 
Bajo esa iniciativa, representantes de la 
secretaría estuvieron en la localidad de 
Vicuña Mackenna donde compartieron 
dos actividades destinadas a públicos 
diferentes.

En primer lugar se hizo un conver-
satorio sobre el Sistema de Promoción 
y Protección de Derechos de Niños Ni-
ñas y Adolescentes, que estuvo a cargo 
de Gabriela Vargas y Estela Kolker, 
ambas de la SeNAF. Participaron cerca 
de 30 efectores territoriales, docentes 
de instituciones de la localidad y perso-
nal de la UDER.

Paralelamente hubo una mesa de 

VICUÑA MACKENNA

Nuevas capacitaciones en la 
Universidad Popular
El Ejecutivo Municipal, a través de la Universidad Popular Vicuña Mackenna, mantuvo una reunión de trabajo junto a la Sec. de Extensión 
de la Universidad Nacional de Córdoba, la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la institución y representantes de la ONU Argentina para 
delinear lo que serán nuevas capacitaciones en producción agropecuaria desde la mirada de la sostenibilidad.
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participación de jóvenes, promovido 
por el Consejo Provincial de Adoles-
centes (CPA) y referentes del área de 
Recreación y Deportes. Asistieron unos 
20 chicos y chicas del instituto secun-
dario Juan Pascual Pringles.

“Estos jóvenes ya vienen partici-
pando del Consejo Provincial de Ado-
lescentes. Es una población que habi-
tualmente viene a Córdoba capital y 
ahora fuimos nosotros a su territorio. 
De hecho una de las chicas es vicepre-
sidenta del CPA y otra es corresponsal 
de la OEA. Es decir que vienen traba-
jando muy activamente”, explicó la li-
cenciada Kolker.

Cabe remarcar que el CPA y el 
área de Capacitación seguirán reco-
rriendo la Provincia con el objetivo de 
promover la participación y la corres-
ponsabilidad.

Se realizó la 49° Exposición 
Agroindustrial

En un predio ruralista totalmente 
renovado y modificado para la ocasión, 
más de nueve mil personas concurrie-
ron a la Expo 2023 que organizó la 
Asociación Rural del Pueblo Torres de 

Vicuña Mackenna. En el predio situado 
sobre la Ruta Nacional 7, se pudieron 
recorrer decenas de stand con dife-
rentes propuestas en materia agrícola, 
ganadera e industrial. Además, la expo 
contó con una muestra de artesanías, 
animales de granja, entretenimientos 
para los chicos y excelentes patios de 
comidas.

Los visitantes pudieron dejar sus 
autos en un  predio habilitado como 
playa de estacionamiento y tanto los 
Bomberos Voluntarios, como los esta-
blecimientos educacionales, tuvieron 
activa participación en la organización 
junto a la Sociedad Rural.

El presidente de la entidad, Inge-
niero Javier Salvatore, destacó que la 
muestra: “brilló en cada metro cua-
drado del predio”.

Llegó el nuevo tomógrafo al 
hospital municipal

El tomógrafo adquirido con fon-
dos propios por la Municipalidad y 
anunciado por el Intendente Roberto 
Casari meses atrás ya se encuentra en 
el Hospital Municipal Dr. Enrique Ca-
rrozzi. Se estima que podra estar fun-
cionando en los próximos meses luego 
de su instalación en un sector especial-
mente acondicionado a tal efecto den-
tro del centro de salud.

Además previamente se deberá 
capacitar al personal en su manejo. 
Cabe recordar que la adquisición de 
este tomógrafo de alta complejidad 
implicó una inversión superior a los 
13.000.000 millones de pesos de parte 
del estado municipal.
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En el acto de apertura realizado en 
la mañana de ayer, el intenden-
te de la localidad, Fabio Guas-

chino, apuntó a que el Congreso de 
Educación es una política de Estado 
que permite reunir, debatir, consen-
suar y construir juntos la educación 
que quieren, piensan y desean todos los 
que son parte de centros educativos.

“Quiero agradecer a todos los 
docentes, a la comunidad educativa 
presente, que invirtió su tiempo para 
capacitarse; a las autoridades munici-
pales y políticas que nos están acom-
pañando y a los disertantes”, finalizó 
Guaschino.

Cabe remarcar que en esta edición 
se celebró los 30 años de trayecto-
ria del evento. Si bien esta es la edi-
ción número 21, anteriormente el even-
to surgió como jornadas educativas y 
luego como trayectos de capacitación. 
De esta manera, previamente a conso-
lidarse como congreso esta propuesta 
sumó seis jornadas y tres trayectos de 
capacitación.

También estuvo presente el se-
cretario de Educación y Cultura de 
La Carlota, Martín Gigena, quien 
remarcó el lema de este año: “El Con-
greso es un encuentro democrático y 
transformador, el cual hace hincapié 
en el encuentro con el otro, en el que 
ya la profesión docente no es indivi-
dual sino colectiva y que la Escuela 
debe habilitar espacios de encuentro 
y de oportunidades democráticamente 
para verdaderamente transformar las 
escuelas y hacer de ella un lugar don-
de valga la pena estar”.

Continuando con el itinerario pro-
puesto, se realizó la conferencia Tra-
bajar en la escuela: una experiencia 
política, plural y colectiva a cargo de 
Sandra Nicastro, licenciada en Cien-
cias de la Educación con especializa-
ción de posgrado- Facultad de Filosofía 
y Letras de la Universidad de Buenos 
Aires.

Desde la perspectiva de análisis 
institucional, la profesional enfatizó en 
sus hipótesis de trabajo sobre la tarea 
en la escuela:

“Reconocer a la educación como 
institución y a las organizaciones es-
colares como espacios concretos de 
desempeño para mí ya son una opor-
tunidad y una invitación a dar cuenta 
de la dimensión política e histórica que 
tiene esta cuestión”, expresó Nicastro 
en el Congreso de Educación y agregó: 
“Las organizaciones escolares 
como contexto de acción nos re-
ferenciamos y nos nombramos 
como educadores y educadoras”.

Desde las 15 horas hasta las 17:30 
horas, Alejandro Cantón, María Eli-
sa Quevedo Cámara, Cristian Farías, 
Alfonsina Maffini, Martín Gigena, Sil-
vana Herrera, Osvaldo Ortiz, Andrea 
Porello, Graciela Cappelletti, Emilia 
Larsen, Sergio Cusmai y Mariana Tos-
solini fueron los encargados de disertar 
de manera interactiva con los presen-
tes acerca de las temáticas propuestas 
en cada uno de los talleres.

A las 18 horas, Liliana González
a modo de cierre presentó su conferen-
cia “Encuentros y desencuentros en los 
vínculos familia-escuela”.

Para distender, señaló la profesio-
nal, los presentes y toda la comunidad 

de La Carlota anoche disfrutaron de 
manera gratuita de la obra de teatro 
Por Tanto.

Entre los talleristas que estuvie-
ron presentes se encontraban: Silva-
na Herrera, Osvaldo Ortiz, Ale-
jandro Cantón, Mariana Tosolini, 
Andrea Porello, Alfonsina Maffi-
ni, Graciela Cappelletti, Emilia 
Larsen, Martín Gigena, Sergio 
Cusmai y el equipo de la Direc-
ción General de Desarrollo Curri-
cular Capacitación y Acompaña-
miento Institucional. Ministerio 
de Educación de la provincia de 
Córdoba.

En el día de hoy continúa el crono-
grama de actividades propuestas para 
el Congreso de Educación Pen-
sando en la Escuela.

Vale destacar que los presentes ob-
tendrán puntaje docente (23 horas 
reloj) por la resolución de aprobación 
217/2023 del Ministerio de Educa-
ción de la Provincia de Córdoba,
además se realizará la entrega de los 
certificados pertinentes para el cuerpo 
docente y los presentes del Congreso.

LA CARLOTA

Se realizó el 21° Congreso de Educación 
Pensando la Escuela
Con la participación de más de 800 docentes y bajo el lema “Pensando la escuela como encuentro demócratico y transformador”, se llevó 
adelante el 21° Congreso de Educación en la localidad.
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En la localidad de Huinca Renan-
có, se están llevando adelante las 
mejoras de infraestructura en la 

Secretaría de Acción Social y DDHH. 
El objetivo trazado por el municipio es 
brindar mejores condiciones de accesi-
bilidad y comodidad a los ciudadanos.

Con el objetivo de brindar mejores 
condiciones de accesibilidad y como-
didad, se avanzó en la construcción de 
una nueva vereda, canteros y una ram-
pa de acceso adaptada para per sonas 
con movilidad reducida.

“En primera instancia se inició 
con la construcción de una nueva ve-
reda, canteros y una rampa de acce-
so adaptada. Ahora avanzamos en la 
colocación de un alero en el ingreso y 
con trabajos de pintura”, expresaron 
desde la Municipalidad.

Refacciones en la Terminal 
de Ómnibus

El municipio de Huinca Renan-
có, anunció que realizan importantes 
inversiones para restaurar diversos 
sectores de la Terminal de Ómnibus. 

Entre ellos se destaca la refacción de 
los sanitarios que ahora lucen con re-
novado material y colores negros. Ade-
más, se agregará un sector con mayores 
comodidades para personas con disca-
pacidad.

Por otra parte, anunciaron que se 
sumará al servicio de transporte inter-
no una nueva oficina de remises que 

próximamente comenzará a operar 
desde la propia terminal.

«Las terminales de ómnibus son 
en parte la primera imagen que se 
lleva el viajero cuando llegan a su 
destino, por tanto deben ser lugar de 
cuidado y mantención agradables», 
manifestaron desde la Municipalidad.

Continúa la obra de cordón 
cuneta en calle Eva Duarte. 

La administración que encabe-
za el intendente Oscar Saliba anunció 
que avanzan con los trabajos de suelo, 
cemento y posterior relleno de cordón 
cuneta en calle Eva Duarte, entre calles 
Uruguay y Juan B. Justo.

La inversión de la obra es de 
$24.476.446,39. Se financia con fon-
dos propios del municipio y se ejecuta 
con mano de obra local.

“Esta inversión busca mejorar la 
infraestructura vial en la localidad y 
garantizar la seguridad de los vecinos 
que transitan por la zona”, destacaron 
desde la Municipalidad.

HUINCA RENANCÓ

Avanza la obra de restauración en la 
Secretaría de Acción Social y DDHH
Desde la Municipalidad informaron que avanzan en la etapa final de la restauración en la fachada de la Secretaría de Acción Social y 
DDHH.
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En esta ocasión, el encuentro con-
tó con la participación de univer-
sidades y terciarios, entre las que 

se encontraban, la Universidad Na-
cional de Córdoba, la Universidad
Nacional de Villa María, la Uni-
versidad Nacional de Río Cuarto,
la Universidad Siglo 21, la Univer-
sidad Blas Pascal, la Universidad
de Mendoza sede Río Cuarto, la 
Fundación Saberes, IFaD y el Colegio 
Universitario IES 21. Además, contó 
con la importante presencia del stand 
de la Universidad Popular Bu-
chardo, un ámbito que se consolida 
en el pueblo como opción para diversas 
alternativas de formación.

El encuentro contó con la parti-
cipación de alumnos provenientes de 
distintas localidades. No solo asistie-
ron los estudiantes del Instituto Se-
cundario Hipólito Bouchard, sino 
también jóvenes de Serrano, Jovita, 
Italó, Pincen, Charlone, Bunge y Pie-
dritas. Los participantes compartieron 
perspectivas, inquietudes e intereses.

“Reafirmamos el compro-
miso con la educación y el desa-

rrollo de los jóvenes al promover 
iniciativas como esta. La colaboración 
con múltiples instituciones demues-
tra que el trabajo conjunto es esencial 
para construir un futuro educativo 
sólido y accesible para todos”, desta-
caron desde la Municipalidad.

Taller de ESI en el instituto 
Hipólito Bouchard

Desde el municipio infor-
maron que, a partir de un tra-
bajo conjunto entre el colegio 
secundario Instituto Hipólito 
Bouchard y el equipo de Aten-
ción Primaria de la Salud de Bu-
chardo, se desarrolló un taller de 
Educación Sexual Integral (ESI).

Las profesionales Claudia Gullino 
y Sandra Arguello, acompañadas por 
una docente de la localidad de Serrano, 
llevaron adelante un encuentro para 
explorar y debatir la ESI en un taller 
destinado a las y los profesores de la 
institución.

El evento reunió a docentes dis-
puestos a seguir aprendiendo sobre 

la ESI desde una perspectiva crítica y 
constructiva. El propósito fue: exami-
nar y cuestionar los conceptos arraiga-
dos y, a su vez, fomentar la creación de 
espacios seguros y de diálogo.

Desde el Instituto sostuvieron: 
“¿Deconstruir es destruir, desarmar o 
desnaturalizar?”, afirmando que se lo-
gró un espacio de reflexión y análisis 
profundo. También participó del taller, 
la Lic. en Ciencias de la Educación Cin-
tia Diez, directora del Nivel Superior 
del Instituto San Alberto y San Enrique 
en Serrano.

“La iniciativa demuestra cómo 
el trabajo colaborativo y la disposi-
ción para abordar temas desafiantes 
pueden dar como resultado una co-
munidad educativa más informada, 
empática y preparada para abordar 
las complejidades de la educación y la 
salud. Este taller de ESI en el Colegio 
Secundario es una prueba de que el 
proceso de deconstrucción puede ser 
un camino hacia la construcción de un 
entorno más inclusivo y respetuoso”, 
destacaron desde la Municipalidad.

BUCHARDO

Se realizó el 3º Encuentro de Universidades
El Municipio de Buchardo en colaboración con diversas instituciones educativas llevó adelante el Tercer Encuentro de Universidades. 
Este evento, que reunió a representantes de instituciones de educación superior y estudiantes de múltiples localidades, se ha consolidado 
como un espacio fundamental para el intercambio de experiencias e información sobre diversas capacitaciones.
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ESTAMOS EN...

El Ministro de Agricultura y Gana-
dería de Córdoba, Sergio Bus-
so, visitó la localidad de Las

Acequias junto al Diputado Nacional, 
Carlos Gutiérrez. Allí entregó una 
Patrulla Rural a los productores de la 
localidad, la cual está destinada a las 
tareas de patrullaje, prevención y 
cuidado de los campos y sus habi-
tantes. Se trata de una camioneta Nis-
san 0km, totalmente equipada para el 
cuidado de los bienes y personas.

“En nuestro recorrido por el de-
partamento de Río Cuarto, vemos que 
el gran desafío que tenemos es seguir 
eligiendo a quienes cuidan nuestro 
sector más pujante”, dijo Busso.

Y agregó: “Con este programa de 
apoyo estamos reconociendo y 
acompañando a quienes hacen 
bien las cosas en el campo. Tal 
es así que se transformó en ley con el 
voto unánime de nuestra Legislatura. 
Y eso nos asegura que se sostenga en 
el tiempo”.

Por último remarcó que  “Definir 
una dirección autónoma de la patrulla 
rural dio la posibilidad de que hubiese 
una fuerza que se dedicara exclusi-
vamente a cuidar al hombre y la mu-
jer del campo”.

Por su parte el intendente Gas-
tón Tomatis, destacó: “es un orgullo 
recibir a Sergio una vez más en nues-
tra localidad. En esta ocasión para 
hacer entrega de un móvil de la pa-
trulla rural de vital importancia para 
el cuidado de los caminos rurales, así 

como de los productores”. En tanto el 
diputado nacional Carlos Gutiérrez,
manifestó que: “nosotros no solo re-
clamamos federalismo a la matriz que 
gobierna este país desde hace tanto 
tiempo, también lo aplicamos interna-
mente en la Provincia de Córdoba,
por ese motivo sostenemos que hay 
que continuar con las visitas a las lo-
calidades realizando las entregas co-
rrespondientes, más aún teniendo en 
cuenta que se trata de una temática 
tan sensible como lo es la inseguridad, 
un concepto que en definitiva es abar-
cativo de todas las acciones que tiene 
el gobierno provincial para estar uni-
dos”, y agregó que,: “tenemos todavía 
un tema incipiente y tiene que ver con 
la conectividad rural, un soporte 
fundamental para mantener la segu-

ridad, algo que vamos a concretar 
próximamente”.

En tanto, los productores de la lo-
calidad de Las Acequias cuentan con 
una patrulla rural, la cual está destina-
da a las tareas de patrullaje, prevención 
y cuidado de los campos y sus habitan-
tes. Se trata de una camioneta Nissan 
0km, totalmente equipada para el cui-
dado de los bienes y personas.

Acompañaron al titular de la car-
tera agropecuaria el diputado Carlos
Gutiérrez; el intendente de Las Ace-
quias, Gastón Tomatis;  la secretaría 
de Ganadería, Catalina Boetto; el 
subsecretario de Infraestructura Agro-
pecuaria, Franco Mugnaini y el di-
rector de Desarrollo Agropecuario Sos-
tenible, Santiago Dellarossa.

LAS ACEQUIAS

Sergio Busso entregó una Patrulla Rural
El ministro de Agricultura y Ganadería, Sergio Busso, visitó Las Acequias, donde realizó la entrega de un móvil  de la Patrulla Rural para 
los productores de la localidad.
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En el marco del programa provin-
cial “Tu casa, Tu escritura”,
el intendente Natalio Graglia 

encabezó la entrega de 6 nuevas es-
crituras sociales a vecinos de la ciudad. 
Se trata de propiedades construidas en 
espacios que no contaban con papeles 
en regla y en la actualidad se les hace 
muy complejo acceder a este derecho.

Graglia anunció que se entregarán 
un total de 281 viviendas a vecinos y ve-
cinas de la ciudad que tienen el sueño 

de la casa propia. “A lo largo del 2023, 
en Villa Nueva se llevaron adelante 4 
proyectos de vivienda. El Programa 
Nacional Reconstruir, Casa Propia, 
PROCREAR, y Vivienda Semilla fueron 
aquellos que permitieron a los vecinos 
tener un hogar propio”, destacó el in-
tendente.

En la entrega de las escrituras es-
tuvieron presentes también el secreta-
rio de Gobierno, Guillermo Aiassa,
el subsecretario de Relaciones Institu-

cionales y Políticas Sociales, Franco
Graglia y la concejal Gisela Zannini.

Sobre el programa

El programa “Tu casa, Tu escritu-
ra” depende de la Dirección de Escritu-
ración y Viviendas Sociales del Ministe-
rio de Desarrollo Social del gobierno de 
Córdoba. Permite escriturar inmuebles 
que tengan como destino principal el 
de casa habitación, única, permanente 
y de carácter económico.

Incluye los loteos desarrollados 
por los estados nacional, provincial y 
municipal. También los promovidos 
por organizaciones no gubernamenta-
les, dentro de un marco de promoción 
social.Está dirigido a familias que no 
poseen los medios económicos necesa-
rios para tramitar las escrituras trasla-
tivas de dominio.

VILLA NUEVA

Se entregaron 6 escrituras del 
programa “Tu casa, Tu escritura”
De esta manera, el Municipio continúa trabajando articuladamente con el Gobierno de Córdoba a través del programa “Tu casa, tu escri-
tura” y sigue avanzando así, en la regularización dominial en la ciudad.

Belgrano 308 - Olaeta - Córdoba
(0358) 491-5001

Bv Belgrano 279
Bengolea - Córdoba
(0353) 4873335 San Martín 247 - Ucacha - Córdoba

(0353) 4893722

ESTAMOS EN...
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En el marco del programa de in-
fraestructura municipal y comu-
nal de entramados productivos a 

cargo del Ministerio de Obras Públicas 
de la Nación, se construirá un Galpón 
Productivo de Reciclado. El cual será 
destinado para el reciclaje y las buenas 
prácticas ambientales. Cabe destacar 
que el Municipio de San Basilio es uno 
de los primeros adjudicatarios.

“El programa está destinado a la 
construcción de galpones que según el 
municipio tendrá diferente uso, en este 
caso san basilio destina ese galpón a 
la producción de reciclado, no sola-
mente local sino abarcando un radio 
más amplio con proyección regional”, 
expresó Antonella Spertino, directora 
del Área de Cultura, Educación e In-
tegración de la Municipalidad de San 
Basilio.

La obra implica una inversión to-
tal de $61.184.543,35, y el plazo de eje-
cución es de 120 días. El presupuesto 

se depositará en tres desembolsos, a 
medida que el municipio presente la 
rendición y la certificación pertinente.

SAN BASILIO

Se construirá un Galpón Productivo 
de Reciclado
La Municipalidad de San Basilio resultó beneficiada con el proyecto para la construcción de un Galpón Productivo de Reciclado, que 
será destinado para el reciclaje y las buenas prácticas ambientales. La obra implica una inversión por parte del Gobierno Nacional de $ 
61.184.543.
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Se presentó ante las autoridades 
locales, representantes de diver-
sas instituciones y vecinos de la 

localidad, el proyecto del Parque Eóli-
co General Levalle que ya está en plena 
ejecución. El acto fue coordinado por 
Mariana Iribarne, gerente de Rela-
ciones Humanas y Sustentabilidad de 
YPF Luz y por Nicolás Spensieri,
jefe técnico de la construcción del com-
plejo que generará energía a partir del 
viento.

La charla se centró en presentar a 
la Compañía YPF Luz y a la inversión 
que se desarrolla en la localidad. Los 
especialistas expusieron sobre cómo 
es el proceso de construcción y en qué 
consisten sus diferentes etapas. Final-
mente hubo un espacio para consultar 

dudas e inquietudes por parte de los 
asistentes.

Cabe remarcar que YPF Luz avan-
za en el Parque Eólico General Levalle 
con tecnología sin precedentes en Lati-
noamérica.

El proyecto lleva 8 meses en mar-
cha y los avances son notables. El par-
que está dividido en dos: por un lado, el 
“Parque Eólico General Levalle I” que 
contará con 10 turbinas de generación 
(aerogeneradores) que entregarán una 
potencia máxima de 62MW; y por otro, 
el “Parque Eólico General Levalle II” 
con 15 turbinas de generación y una 
potencia máxima de 93MW. 

En total, el Parque tendrá una 
potencia instalada de 155 MW, equi-
valente al consumo de más de 190.000 

hogares. Otro aspecto clave del proyec-
to es la construcción de la subestación 
eléctrica y edificio de control, instala-
ciones que permiten conectar el parque 
al sistema eléctrico para que la energía 
generada llegue a los usuarios. En este 
momento, se está avanzando con el 
movimiento de suelo e inicio de cimen-
taciones del edificio. También se está 
trabajando con los caminos internos de 
acceso.

A principios de 2024, se ini-
ciará el montaje de las turbinas,
que tomará aproximadamente 6 meses 
de trabajo y luego comenzará la fase de 
configuración, pruebas y puesta en fun-
cionamiento de todo el parque, cuyo
inicio de operación está previsto 
a finales de 2024.

GENERAL LEVALLE

Se presentó el proyecto del parque 
eólico
La presentación estuvo a cargo de Mariana Iribarne, Gerente de RRII y Sustentabilidad de YPF Luz y el Ing. Nicolás Spensieri, Jefe del 
Proyecto “Parque Eólico General Levalle”. El proyecto tiene una inversión de más de 260 millones de dólares y generará empleo para unas 
400 personas durante la etapa de construcción.
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El nuevo edificio constará de 
2.252 metros cuadrados y de-
mandará una inversión superior 

a los $883 millones. La financiación se 
realizará con fondos del Programa Na-
cional de Inversión en Infraestructura 
Universitaria Fase IV.
Se firmó el contrato de obra pública 
entre la Universidad Nacional de Río 
Cuarto y Marinelli SA, la empresa rio-
cuartense, que resultó ser la ganadora 
de la licitación que se concretó en mar-
zo último.

El acto se concretó este lunes en 
el Rectorado. La rúbrica estuvo a cargo 
de la rectora de la casa de altos estu-
dios, Marisa Rovera, y el ingeniero Da-
niel Marinelli, por la parte contratista, 
además de la directora general de Ad-
ministración de la UNRC, María de los 
Ángeles Argüello.

El plazo de ejecución de la nueva 
construcción es de 360 días corridos. 
Las nuevas instalaciones edilicias es-
tarán emplazadas en el sector oeste del 
campus, en el sector contiguo al ingre-

so principal. Los trabajos se inician en 
dos semanas.

“Aulas y Laboratorios-Fa-
cultad de Ciencias Económicas 
(UNRC)”, se denomina a esta obra, 
la cual fue adjudicada a la constructora 
Marinelli en a fines de julio, tras que en 
marzo resultara elegida como la mejor 
oferente, en el marco de la licitación 
pública nacional Nº 01/2023, tramita-
da mediante expediente 139.211.

La rectora de la UNRC, previo a 
la firma del acuerdo, dijo: “Es un honor 
tener acá a las autoridades de la fa-
cultad de Ciencias Económicas, la em-
presa constructora y todo el personal 
universitario, profesionales que han 
estado a la altura de la circunstancia 
para que esto sea hoy una realidad. 
Avanzar en este tipo de gestiones de-
manda un compromiso colectivo para 
que el resultado sea realmente posible. 
Celebro que hoy estemos formalizando 
este contrato para que estemos llevan-
do adelante tan importante obra para 
la UNRC, un proyecto esperado, desde 

hace unos cuantos años”.
“Contentos de poder avanzar. 

Cuando avanzamos en obras, avanza-
mos en la calidad de lo que se enseña, 
lo que se aprende, la seguridad en el 
trabajo. Conlleva todo lo que se nece-
sita para que podamos avanzar como 
Universidad pública”, agregó Rovera.

El decano de Ciencias Económi-
cas, Guillermo Mana, expresó: “Estoy
sorprendido. No era muy optimista”. 
“A una tasa de inflación del 10% men-
sual, se hace muy difícil de sostener”. 
“Estoy muy contento de no haber acer-
tado con mi pronóstico y que podamos 
estar hoy firmando el contrato”, y 
agregó que “Hace diez años por lo me-
nos que hacia adentro de la Facultad 
se hablaba de la necesidad del nuevo 
edificio, es claramente un día histó-
rico. La Universidad se sigue expan-
diendo en infraestructura”.

El proyecto

El nuevo edificio para Ciencias 

UNRC

Se firmó el contrato para la construcción 
del nuevo edificio de Cs. Económicas
En la Sala Pereira Pinto, se firmó el contrato entre la UNRC y la Empresa Marinelli para comenzar con la construcción de la obra del nuevo 
edificio de la Facultad de Ciencias Económicas. 
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Económicas es una obra que incluye 
aulas y oficinas, laboratorios, espacios 
para la investigación, la gestión y el go-
bierno, además de los servicios. Esta 
unidad académica pasará de los actua-
les 1.600 metros cuadrados a 2.252. La 
construcción formará una L, constitui-
da por dos alas destinadas a activida-
des diferenciadas; en una estará el área 
administrativa y la de gestión y en la 
otra las aulas, con sus respectivos acce-
sos. Y, en el medio habrá una plazoleta.

Las aulas están diseñadas con un 
criterio de flexibilidad de uso. Cada una 
puede dividirse y funcionar como dos 
oficinas, puestos de trabajo docente o 
administrativo.

La Secretaría de Políticas Univer-
sitarias aprobó 31 proyectos

La Secretaría de Políticas 
Universitarias informó que fue-
ron aprobados 31 proyectos de 
la Universidad Nacional de Río 
Cuarto, en las convocatorias 
“Voluntariado Sigamos Estu-
diando ”, “Voluntariado Malvi-
nas Argentinas ” y “Universidad, 
Cultura y Territorio”, llevadas 
adelante sobre el final del 2022. 
Implica un financiamiento total 
cercano a los 15 millones de pe-
sos.

Participaron las facultades de 
Agronomía y Veterinaria, Ingeniería, 
Ciencias Humanas y Ciencias Exactas, 
Físico-Químicas y Naturales. La Se-
cretaría de Extensión y Desarrollo de 
la UNRC destacó el alto nivel de apro-
bación obtenido, que superó el 57%, en 
una relación de 31 admisiones sobre 54 
presentaciones.

“Se valoró mucho la mirada y el 
abordaje que nuestra Universidad 
planteó sobre diferentes problemáti-
cas y demandas de su territorio. Entre 

la diversidad de facultades participan-
tes, se identifican algunas inquietudes 
transversales, como organización co-
munitaria, convivencia escolar, rura-
lidad, soberanía alimentaria, acceso 
tecnológico, medioambiente, entre 
otras”, expresó la secretaria de Exten-
sión, Fabiana D’Eramo.

Proyectos y convocatorias
En la convocatoria “Voluntariado Si-
gamos Estudiando” fueron aprobados 
los cuatro proyectos presentados. De la 
Facultad de Agronomía y Veterinaria, 
Talleres con el nivel medio ; de la Fa-
cultad de Ciencias Exactas, Físico-Quí-
micas y Naturales: ProVocaCIENCIAS 
y Exactas va con vos ; de la Facultad 
de Ciencias Humanas, Puente Escue-
la-Universidad.

En la convocatoria “Voluntaria-
do Malvinas Argentinas” , los pro-
yectos de la Facultad de Agronomía 
y Veterinaria, Huertas comunitarias, 
Poner el hombro, Veterinaria Monte 
Adentro, Acción Soberana, Red co-

munitaria Internet rural. Por Exac-
tas, Venado de las Pampas y por In-
geniería, Una Fábrica en el Barrio.
De Humanas fueron aprobados Con-
ductas saludables campesinas, #Escue-
las Diversas, Convivencia escolar hoy y 
La valija cooperativa.

“Universidad, Cultura y Territo-
rio”, demostraron las propuestas de 
Humanas Actividad Física Inclusiva, 
#PensemosDiverso, Mapeo participati-
vo en PNT, Mujeres argentinas y cien-
tíficas, Círculos de Convivencia, Clubes 
que hacen territorio, Pluriparla, Forta-
lecimiento comunitario, Experiencias 
subjetivantes, Ambientalismo Popular 
y Educación Emocional empática.

Exactas obtuvo la aprobación de 
Bioinsumos para maíz, Plantas medi-
cinales y bioplagu, Red comunitaria 
Internet rural. La FAV recibió el vis-
to bueno de Prevención Triquinosis y 
ETA. Mientras que Ingeniería, el pro-
yecto Promoción Energías Renovables.
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Por LAURA OLOCCO
Comunicadora Social

Nuestro país tiene una extensa trayectoria en el re-
conocimiento de derechos de mujeres y LGBTI+ 

y en el avance de la institucionalidad de género. ONU 
Mujeres junto al Programa de Naciones Unidas para el 
Desarrollo (PNUD) destacó a la Argentina como ejem-
plo local en políticas públicas con perspectiva de gé-
nero. La legislación conquistada en las últimas 
décadas, junto a la puesta en marcha de políticas pú-
blicas para erradicar las violencias y promover la igual-
dad por parte del Poder Ejecutivo en todos sus niveles, 
ubica al Estado argentino en una posición de liderazgo 
en materia de género y diversidad a nivel mundial.

Esta institucionalidad fue clave para el impulso de 
leyes fundamentales y políticas públicas que vinieron a 
reforzar un ya robusto plexo normativo en materia de 
género, diversidad y derechos humanos. La sanción de 
las leyes de Interrupción Voluntaria del Embarazo; 
de Atención y Cuidado Integral de la Salud durante el 
Embarazo y la Primera Infancia; de Equidad en Me-
dios; de Cupo Laboral Travesti Trans a nivel nacional 
y en 9 provincias; el decreto de DNI no binario; las 
leyes y programas de reparación trans logradas en 4 
provincias del país; las leyes y programas de acceso 
igualitario a la gestión menstrual en 7 provincias; y 
la conquista de la paridad en cargos de representa-
ción en 22 de las 24 jurisdicciones del país, entre otras 
tantas iniciativas. 

Los feminismos impulsaron de modo colectivo 
la ampliación de marcos de derechos regeneran-
do la agenda democrática y volviéndola vital.

Hoy, frente a la amenaza de la ultraderecha que 
busca cercenar la salud, los derechos sexuales y re-
productivos y la diversidad sexo-genérica, entre otras 

conquistas, recuperar la tradición democrática de las 
luchas feministas puede ser un buen antídoto para en-
frentarla. Las plataformas electorales que resultaron 
ganadoras en las últimas PASO refuerzan una narra-
tiva de la austeridad y vuelven a reinstalar la idea de 
“achicar el Estado” sobre áreas sensibles que ni sus 
propios votantes avalarían (como la salud y la educa-
ción pública).

Javier Milei propone “la eliminación de la obliga-
toriedad de la ESI en todos los niveles de enseñanza”, 
“la defensa del derecho a la vida desde la concepción” 
y la convocatoria a un “plebiscito” que defina el acceso 
voluntario al aborto.

No parecen importar los derechos en la fórmu-
la compartida con una candidata a vicepresidenta
como Victoria Villarruel, negacionista de la 
dictadura militar, y de los derechos conquista-
dos por los feminismos a lo largo de la historia 
de nuestro país. 

Cuánta desesperanza y hartazgo hay en la pobla-
ción para que siete millones de personas elijan estas 
propuestas.  El mea culpa de toda la clase dirigente 
debe ser profundo. La Libertad Avanza engaña con su 
falsa idea de libertad, pero sí es cierto que avanza: supo 
llegar donde nadie se metió, y ahora muchos derechos 
conquistados están en riesgo.

¿Estamos ante un callejón sin salida? 

No es libertad, es autoritarismo. Y son anti dere-
chos de mujeres y diversidades. En este sentido, lo iló-
gico sería que por hablar de libertad perdamos libertad 
y que por disputar futuro retrocedamos al pasado. 

La falsa Libertad que avanza
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Por FLORENCIA GUTTLEIN
Comunicadora Social

ESTAMOS EN...

Recientemente, el Gobierno Nacional aprobó el lla-
mado a licitación para la adjudicación de bandas 

5G en nuestro país. “El Enacom aprobó las condiciones 
generales necesarias para que la tecnología 5G sea una 
realidad en Argentina. A partir de ello, se podrá tener 
mayores conexiones en tiempo real ultrarrápidas, co-
municaciones de mejor calidad y expansión a nuevos 
servicios”, expresa el comunicado oficial del ente diri-
gido por Claudio Ambrosini. Lo que implica en mate-
ria de desarrolló tecnológico y comunicacional para la 
Argentina y los beneficios de acceder a 5G.

La llegada de la tecnología 5G, quinta genera-
ción de redes móviles, a la Argentina marcaría un hito 
en el proceso de desarrollo de las telecomunicaciones 
para nuestro país y un avance importantísimo en la co-
nectividad, ya que se trata de una medida clave para 
la comunicación con un gran impacto económico en el 
futuro.

Los pliegos establecen que se subastarán tres blo-
ques de 100 MHz, con un precio base de 350 millones 
de dólares cada uno, pero quedará el valor definitivo 

que surja de la puja entre los interesados en partici-
par del negocio. Se estima que quienes participaron 
de ese proceso licitatorio serán las empresas que ya 
operan en Argentina: Telecom, Movistar y Claro.
Será importante poner la atención en este último pun-
to, considerando que la empresa Telecom (o Personal, 
antiguamente, Fibertel) centraliza la mayor cantidad 
de servicios de comunicación del país.

5G representará un salto en la conectividad de la 
Argentina, al aumentar la velocidad de la transmisión 
de datos y reducir al mínimo la latencia, hasta hacerla 
casi instantánea, favoreciendo la inteligencia artificial, 
Big Data y administración de grandes bases de datos. 
De acuerdo con la información de especialistas, con 
una red funcionando de manera óptima, el 4G tiene 
una latencia promedio de 200 milisegundos, y con el 
5G ese valor se reduce a 1 milisegundo, imperceptible 
para el ojo humano. Además, las redes 5G posibi-
litan tener hasta un millón de dispositivos co-
nectados a internet por kilómetro cuadrado simul-
táneamente, frente a los 100 mil del 4G. 

La posible llegada de 5G a 
la Argentina
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Por PABLO GUSTAVO DÍAZ
Consultor en márketing político

Lino Ferrari 594 - Las Ver�entes - Cba.
(0358) 4914137 - 491 4150

18 de Octubre 180 - Suco - Córdoba
(03582) 491006

comuna de

SUCO

ESTAMOS EN...

Es un concepto muy técnico y complejo de entender 
para políticos e intelectuales clásicos que creen en 

el mérito o la predestinación, pero es la verdad... Acá 
va:

Porque las campañas electorales se libran 
en la mente de los electores.

-Ups! Pablo, pero si hablas de “razonabilidad” la 
Pato debiera ganar la elección ya que cuenta con los 
mejores profesionales, con experiencia en gestión. La 
gente más sería y el plan de gobierno más elaborado y 
la mar en coche.

No. Esos argumentos racionalistas no pagan votos. 
Las personas no analizamos currículos vitae, las perso-
nas resolvemos nuestros problemas cotidianos de ma-
nera intuitiva.

La batalla electoral es una lucha por la ocupa-
ción de “espacios mentales”. Eso que técnicamente 
se llama «posicionamiento perceptual» es una 
herramienta desarrollada por el neuromarketing 
ampliamente estudiada por la academia de psicología, 
pero rara vez considerada por la política.

La inflación es el mayor problema y preocupación 
de la gente desde hace mucho tiempo, pero se espiralizó 
fuertemente a principio de este año. Y en la mente de 
los electores el espacio «económico» lo conquistó 
Javier Milei, cuando reemplazó en su discurso la 
expresión “libre competencia de monedas” por la 
palabra «dolarización».

George Lakoff y Mark Johnson descubrieron 
que las “metáforas” no son solamente herramientas 
retóricas o del lenguaje poético. Por el contrario, son 
grandes condicionantes de los procesos del pensamiento 
y la acción humana. Y la palabra “dolarización” es una 
gran metáfora que conecta directamente el cerebro del 
votante con su principal preocupación, la “inflación”.

Si bien Milei viene hablando de economía y 
proponiendo las mismas ideas que hoy desde el año 
2014 en que se registra su primera aparición pública 
en una conferencia en la provincia de Tucumán, no 
fue hasta este verano que reemplazó en su discurso 
la expresión “libre competencia de monedas” por la 

palabra «dolarización» que conectó con los votantes. 
Y fue el primero en hacerlo. Y a partir de atrapar la 
atención con eso fue que pudo penetrar más dentro 
del cerebro con otros temas y lograr la fidelización del 
elector.

En ese mismo momento en que Milei ganaba el 
espacio económico, Patricia Bullrich tenía vacante 
otros espacios mentales que podría haber ocupado 
competitivamente, como el de «seguridad», por 
ejemplo, dado que el segundo problema y motivo 
de preocupación de los electores es justamente la 
“inseguridad”.

Pero no fue proactiva en eso, pensó que con su solo 
antecedente ministerial bastaba. Durmió la siesta a tal 
punto que hoy la vice de Milei, Victoria Villarruel como 
al cocodrilo la convirtió en cartera.

Ahora, por más que Pato sume a Malconían, 
traiga al premio nobel de economía, e incluso sume a 
Superman y la liga de la justicia a su campaña, ya perdió 
su silla en las salas «economía» y «seguridad» de la 
mente del elector. Se las ganó Milei. Por eso Bullrich, 
ya perdió.

Por qué Bullrich perdió la elección
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Buenos Aires 54 - Canals - Córdoba
(03463) 420072

Bv. Roca y Dr. Carlos I. Rocha
Alejandro Roca - Córdoba 
(0358) 4989111 - 4989114

Buenos Aires 158
Los Cisnes - Cba.
(0358) 4493006

San Martín 36 - Gral. Viamonte - Cba.
(3463) 498076

Vélez Sárs�eld 785 - La Carlota - Cba.
(0358) 4429680

ESTAMOS EN...

San Martín 325 - La Cruz - Córdoba
(03546) 494017

Los Cedros S/N - Alpa Corral - Cba.
(0358) 4888008

Sarmiento S/N - Achiras - Córdoba
(03582) 495249

Desde la Municipalidad, anunciaron que comenzó la 
primera etapa de construcción de la red domiciliaria 

de gas natural. Los trabajos de zanjeo e instalación de 
cañerias comprenderán un tramo de 5 mil metros linea-
les en la zona más dénsamente poblada de la localidad, 
donde se encuentran las escuelas y edificios públicos.

La obra se lleva adelante a partir de un subsidio re-
cibido del Gobierno de la provincia de Córdoba. Se be-
neficiará a más de 1.100 habitantes que residen en 300 
viviendas y a diversos edificios institucionales.

El intendente, Carlos Benítez remarcó que: “Esta
obra marcará un antes y un después en la localidad. 
Nos dará confort, mejor estilo de vida y por supuesto 
con el sueño de que alguna empresa se instale en Huan-
chilla, que nos permitirá generar mano de obra genui-
na”.

Cabe remarcar que, en octubre del 2022, se anun-
ció la obra, a través del Programa Conectar Gas, con la 
particularidad de que, por primera vez en la provincia 
se usará el gas licuado domiciliario, convirtiendo a esta 
localidad del sur cordobés como pionera en el uso de 
dicha tecnología.

HUANCHILLA

Comenzó la primera etapa de la 
obra de gas natural
En la localidad de Huanchilla, se puso en marcha la primera etapa de construcción de la red domiciliaria de gas natural. La obra 
se lleva adelante a partir de un subsidio recibido por parte del Gobierno provincial.
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Pje. Pte. Alvear 222 - Bulnes - Córdoba
(03582) 494016

municipalidad de

BULNES
San Martín y Juan B. Justo - Cnel. Moldes
Córdoba - (03582) 489640 - 489642/43

Augusto Caccia Villani S/N - Malena - Cba. 
(03582) 496032 / 496014

comuna de
MALENA

ESTAMOS EN...

Bv. Buenos Aires 1051 - Gral. Cabrera - Cba.
(0358) 4930120

Asunción 81
Gral. Deheza - Córdoba
(0358) 4057500 - 4057501

Int. Ramón Grafía 192 
(0358) 4885006/112 - Charras - Cba.

Este miércoles la localidad de 
Bulnes celebró un nuevo ani-
versario de su fundación. En 

ese marco se realizó el acto que pre-
sidió el intendente Martín Toselli, 
acompañado por el Secretario de 
Servicios Públicos de la Provincia 
Ing. Alberto Bresciano, la Legisla-
dora provincial Milena Rosso y la 
Intendenta de Coronel Moldes Eva 
Rosso. También acompañaron en 
el acto abanderados de las distintas 
instituciones y centros educativos 
de la localidad, representantes de 
diversas instituciones de la sociedad 
civil, autoridades municipales y veci-
nos de la localidad.

“Vivimos una hermosa jornada 
con los vecinos y vecinas de Bulnes, 
donde inauguramos esta obra fun-
damental para el cuidado de la vida 
y de la salud de la población, que 
tiene una proyección a 30 años”, 
destacó Toselli. 

El proyecto fue ejecutado 

con fondos del Gobierno Pro-
vincial y del Gobierno Nacio-
nal. La inversión superó los 
$45.000.000 Millones de pe-
sos.

Además, la Municipalidad en-
tregó dos subsidios económicos al 
Centro de Jubilados y Pensionados 

Virgen de la Asunción y a la Comi-
sión de la parroquia de Bulnes. La 
celebración continúo por la tarde 
con  la procesión de la imagen de la 
patrona, la Virgen de la Asunción 
por las calles de la comunidad con 
gran concurrencia de público local y 
de la región.

ANIVERSARIO

Bulnes celebró con la inauguración de la 
Planta Potabilizadora de Agua
Ayer se realizó el acto por el 117° aniversario de la localidad y la celebración de las Fiestas Patronales en Honor a Nuestra Señora 
de la Asunción. En ese marco, se llevó adelante la inauguración de la Planta Potabilizadora de Agua en el Predio del Balneario 
Municipal.  La obra demandó una inversión superior a los $45.000.000 millones de pesos.
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F. Ferreyra s/n - Chucul (Cba.)
(0358) 4912005

J. B. Bustos - Carnerillo (Cba.)
(0358) 488-3005

H. Irigoyen y Belgrano - Cnel. Baigorria 
Córdoba - (0358) 4882008 - 4882128

Bv. Gral Paz 189 - Elena - Cba.
(0358) 4881001

ESTAMOS EN...

Lib. Gral. San Mar�n 610
Vicuña Mackenna - Cba. - (03583) 484333

San Mar�n S/N
La Cau�va - Cba.
(03583) 491142

municipalidad de
LA CAUTIVA

J. A. Roca 210 - Gral. Levalle - Córdoba
(03385) 480050

El intendente Ariel Moreyra realizó la entrega de 7 vi-
viendas del programa “diez mil viviendas”, realizado 

a través del gobierno provincial. “Quiero destacar el tra-
bajo de la administración, técnicos, constructores y el 
esfuerzo de cada familia”, expresó el intendente.

Acto seguido remarcó que este núcleo habitacional 
está sobre el paraje denominado “Eduardo Lito Arrie-
ta”, en reconocimiento al vecino ya fallecido que tan-
to aportó por la localidad y barrio sur especialmente. 
Para ello se dio lectura de la Ordenanza que habilitó 
el nombre de la nomenclatura e invitó a quien llevó la 
iniciativa del reconocimiento, Diego Durán, como a fa-
miliares del fallecido Arrieta.

Por su parte, el padre Diego Rebuffo bendijo las 
flamantes instalaciones a la vez que ponderó el esfuer-
zo de todos los involucrados, indicando que así también 
se hace patria.

Finalmente se procedió al corte de cinta caracterís-
tico y al recorrido por las nuevas unidades. Con éstas, 
son 23 las viviendas entregadas por la actual gestión 
municipal encabezada por el intendente Ariel Moreyra, 

mientras que son 9 las que se están construyendo, algu-
nas ya techadas, en Barrio El Taquito.

UCACHA

Se entregaron 7 viviendas y habilitaron 
el pasaje “Eduardo Lito Arrieta”
En el marco del programa provincial diez mil viviendas; el municipio  procedió con la entrega de llaves a los beneficiarios de 
7 viviendas. Por otra parte se habilitó el pasaje, “Eduardo Lito Arrieta”.
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comuna de
NICOLÁS BRUZZONE

Bartolomé Mitre 
Nicolás Bruzzone - Córdoba

(03583) 496013
Tucumán 216 - Ma�aldi - Córdoba

(03583) 481578

municipalidad de
MATTALDI

Av. Independencia 258 - Laboulaye - Cba.
(03385) 427585

 José Crotto 190 - Villa Valeria - Córdoba
(03583) 497377

municipalidad de
VILLA VALERIA

Av. San Martín 427 - Del Campillo - Cba.
(03583) 499011

municipalidad de
DEL CAMPILLO

ESTAMOS EN...

Juan XXIII 351 - Serrano - Córdoba
(03385) 495960

Rivadavia 249 - San Basilio - Córdoba
(03585) 491010

San Martín 260 - Adelia Maria - Córdoba
(03585) 420407

MUNICIPALIDAD DE
MONTE DE LOS
GAUCHOS
PROVINCIA DE CÓRDOBA

Av. 15 De Mayo 88 - Monte de los Gauchos - Cba.
(03585) 492029

La gestión municipal de Ana Zanotto 
continúa con las tareas de urbani-

zación en el nuevo Barrio Mitre Norte, 
donde se demarcaron nuevas calles y 
les asignaron el nombre de Dr. René 
Favaloro y Calle Islas Malvinas. Las 
denominaciones se hicieron median-

te Ordenanza y esta semana se hizo la 
demarcación definitiva con la coloca-
ción de nomencladores que se ubicarán 
para tener la referencia concreta.

En este caso las nuevas arterias 
están delimitando el loteo Mitre Norte 
que está frente al Centro Cultural Ran-

quel y el playón polideportivo próximo 
a inaugurarse.

La intendenta Ana Zanotto se 
mostró muy contenta de poder sumar 
nuevas arterias y nuevos lugares urba-
nizados que van generando residencias 
familiares, paseos y sitios para la re-
creación, el deporte y la cultura. “Esto
es el resultado del esfuerzo de todos los 
vecinos, el municipio siempre trabajó 
para poder renovar el aspecto urbano 
de la localidad, aprovechar lugares y 
promover la generación de viviendas, 
empleo y espacios para la recreación y 
cultura”, expresó Zanotto.

Esta nueva denominación y crea-
ción de calles en el barrio Mitre Norte 
se suma a las obras de urbanziación 
que se está llevando adelante en el lu-
gar, donde se asignaron 35 terrenos y
la mitad de los adjudicatarios ya co-
menzaron con las obras y la construc-
ción de sus hogares.

DEL CAMPILLO

Se realizó la denominación de 
calles con nuevos nombres
La Municipalidad de Del Campillo avanza en la urbanización de diferentes sectores y logró consolidar el segundo loteo asignando 35 
terrenos. Allí realizó la demarcación de nuevas calles que recibieron el nombre de Dr. René Favaloro y el de Islas Malvinas.
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En la localidad se realizó la capa-
citación regional “Operador de 

Máquina Agrícola de Precisión” a 
cargo de la Escuela de Formadores 
de Venturino S.A. organizada en 
conjunto por las Universidades Po-
pulares de Isla Verde, Arias, Guati-
mozin y Laborde.

Fueron beneficiarios de sus 
becas de estudio 40 vecinos de las 
localidades mencionadas para po-
der acceder a esta instancia de for-
mación certificada. Se trata de una 
propuesta planificada en función de 
las características productivas y eco-
nómicas de la región, que refleja la 
potencia de la planificación conjunta 
y las alianzas estratégicas para al-
canzar objetivos.

El objetivo del encuentro fue 
que los participantes puedan ad-

quirir conocimientos generales para 
operar, controlar y mantener opera-
tiva la maquinaria agrícola de preci-

sión e implementos. Podrán aplicar 
criterios de calidad, seguridad pro-
pia, de terceros y del ambiente.

La Jefa Comunal Flavia Bonelli acompañada de la 
Comisión Comunal y la Legisladora Milena Rosso, 

inauguraron el primer tramo de pavimento articulado 
en el Boulevard 18 de octubre.

Bonelli agradeció el apoyo del Gobierno Provincial 
por el aporte recibido para poder llevar adelante esta 
obra a través del programa provincial FOCOM, el cual 
implicó una inversión de $13.500.000.

Por otra parte se hizo entrega por parte de la Le-
gislatura de Córdoba y la Comuna de Suco de un aporte 
económico a la Agrupación Gaucha de la localidad, en 
apoyo al trabajo constante por mantener vivas nuestras 
tradiciones.

ARIAS

Capacitación Regional “Operador 
de Máquina Agrícola de Precisión”
La Universidad Popular de Arias, en conjunto con la UU.PP. de Laborde, Guatimozín e Isla Verde, realizaron la Capacitación Re-
gional “Operador de Máquina Agrícola de Precisión” a cargo de la Escuela de Formadores de Venturino S.A.

SUCO

Se inauguró el primer tramo de pavimento 
articulado en el Boulevard 18 de octubre 
En la comuna de Suco se inauguró el primer tramo de pavimento articulado en el Boulevard 18 de octubre. La obra implicó una inversión 
de $ 13.500.000.












